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FECHA: Febrero 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ninguna muerte es un daño colateral” 

 “Espera PRI campañas sucias de la federación” 

 “IFE, sin estrategia en contra de criminales”  

 “Alerta por brotes de insuficiencia renal”  

 
“Secretaria de Salud-Sin encubrir a funcionarios” 

 
“Trabajadores hidalguenses ¡Desplazados!”  

 
“Empresas de Sahagún expandirán inversiones” 

 “Acción penal contra ex ministerial por corrupto” 

 “Acusa la Fasmeh de notable limpia en diversas alcaldías”  

 
“Alerta la OCDE por contratos de Pemex” 

 
“Indaga la PGR lavado”  

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-PAN y PRI inician compra de votos en Xochicoatlán: Baltazar Soni, ex candidato y ahora aspirante a 

la presidencia municipal de Xochicoatlán por el PT, denunció que esta misma semana personas ajenas al ayuntamiento 
empezaron a operar a fin de comprar votos a favor del PRI y del PAN. Reveló que personal de la alcaldía ha empezado 

con proselitismo, incluso en horas de trabajo, a favor del aspirante tricolor; mientras que a favor del blanquiazul otros 
funcionarios comienzan a utilizar el programa de Oportunidades, ―induciendo a la gente a votar por Acción Nacional y que 

de no ser así, les van a retirar el programa‖. Declaró que todas estas irregularidades se han detectado en Xochicoatlán, 

rumbo a la elección extraordinaria que se llevará acabó el próximo 18 de marzo; advirtió: ―Voy a estar al pendiente de 
ello, vamos a denunciar en su momento esas irregularidades ante la instancia correspondiente‖. Soni Guillermo 

informó que para evitar cualquier irregularidad en el proceso, en días anteriores envió un oficio al IEE para 
solicitar la remoción de dos miembros del Consejo Electoral Municipal porque se presume que estas 

personas también se presume que estas personas también están favoreciendo a un partido; no obstante 

precisó que no hubo respuesta por parte del organismo. Tras manifestarse confiado en que su partido volverá a 
darle la candidatura a presidente municipal de Xochicoatlán, el ex candidato adelanto que emprenderá una campaña de 

respeto y transparencia, además sensibilizará a su equipo de colaboradores para no caer en denostaciones y evitar algún 
conflicto social en este ayuntamiento. (Natalia López, página 05) 

Crónica-Evidencian en Xochicoatlán a mandos federales y estatales: El candidato del Partido del Trabajo (PT) a 

la presidencia municipal de Xochicoatlán, Baltazar Soni Guillermo, denunció públicamente a autoridades estatales y 
federales de negar programas sociales a ciudadanos que eventualmente voten por él. ―Nos encontramos con unas 

personas en el municipio que pertenecen a las dependencias gubernamentales, tanto estatales como federales, además 
de funcionarios de la alcaldía que realizan proselitismo a favor del PRI; en su momento vamos a denunciar estas 

prácticas, porque no vamos a permitir que suceda lo mismo que el año pasado‖. El aspirante del partido de la estrella 

acusó a la Coordinación Regional de Zacualtipán y al Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA) por utilizar 
los programas sociales a favor de ciertos partidos políticos, específicamente, Acción Nacional (PAN) y Revolucionario 

Institucional (PRI). Además, lamentó que el Consejo Municipal Electoral esté integrado por dos personas que 
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actualmente son investigadas por supuestas irregularidades suscitadas durante los comicios del pasado 3 

de julio. “Quisimos acercarnos al Instituto Estatal Electoral (IEEH) por medio de un oficio para solicitarle 

que cambiaran a los consejeros municipales, pues dos personas mantienen una denuncia penal ante la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales“. Por ello, reiteró que tanto el equipo de campaña como simpatizantes del 

bloque de izquierda estarán al pendiente de que no se presenten irregularidades durante la jornada electoral, ya que la 
ciudadanía ―no permitirá otra ilegalidad‖. Cabe recordar que en Xochicoatlán la Sala Regional V del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló los comicios locales, debido a un empate técnico entre las dos coaliciones, 

Poder con Rumbo y Juntos por Hidalgo, por ello se llevarán a cabo elecciones extraordinarias el próximo 18 de marzo. 
Cuestionado sobre el clima tenso que padece Xochicoatlán, Soni Guillermo aclaró que la coalición que encabeza no 

coincide con la violencia o conflictos sociales, pues la obligación de los líderes políticos es evitar las confrontaciones y 
mantener la tranquilidad en el municipio. ―Hasta ahora nos hemos conducido con respeto, por eso haremos una campaña 

con transparencia y vigilantes para que no surja un conflicto social, aunque la gente es quien al final mantiene su 
criterio‖. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Destruye IEE material de elección de ayuntamientos realizada en 2011: El material electoral utilizado 

durante las elecciones municipales del 3 de julio fue destruido conforme a los lineamientos de ley. Los representantes de 
los partidos políticos y consejeros electorales del Instituto Estatal Electoral (IEE) viajaron a la Ciudad de México para 

confirmar que esa paquetería no tendría otra utilización. De acuerdo con los reportes de la empresa Ampac Recicladora, 

encargada de la trituración, fueron 7 mil 900 los kilogramos de papel triturado que podrá se reutilizado. La comitiva viajó 
a la Delegación Iztapalapa para presenciar la destrucción del material según informes del órgano rector en materia 

electoral del estado. Los responsables plantearon que este tipo de procesos impide que haya contaminación al medio 
ambiente. El material destruido consistía en boletas electorales, actas únicas de la jornada, listados nominales, 

nombramientos de funcionarios de casilla, así como archivos de los consejos municipales. (redacción, página 05) 

El Reloj-Destruyen casi 8 toneladas de material electoral: Una vez publicadas las resoluciones que declaran la 
validez del proceso electoral de ayuntamientos, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), presidio por 

Daniel Rolando Jiménez Rojo, acordó la destrucción del material utilizado, acto que se realizó este miércoles. Desde muy 
temprana hora se citó a los integrantes del Consejo para que atestiguaran la carga y transportación de la documentación 

electoral, hacia la empresa Ampac Recicladora‖, ubicada en la Delegación Iztapalapa de la Ciudad de México. Una vez en 

el lugar, y después de cargar el material y pesar el camión transportador, se tuvo que el peso total de la documentación 
fue de siete mil 900 kilogramos, así lo informó Jiménez Rojo. Con ello, dijo que se coadyuva a la preservación de la 

ecología, toda vez que los materiales fueron destruidos y reciclados sin causar daño al medio ambiente. Asimismo, indicó 
que la acción se realiza con base en el Artículo 242 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, que señala que ya 

publicadas las resoluciones que declaran validas las elecciones del pasado 03 de julio, se puede proceder a la destrucción 
de la documentación correspondiente al Proceso Electoral Ordinario de Ayuntamientos 2011. Los documentos destruidos 

y reciclados fueron boletas electorales, listados nominales, nombramientos de funcionarios de casilla y archivos diversos 

de los Consejos Municipales, entre otros. Cabe recordar que el Consejo General del IEE sólo espera la resolución de 5 
asuntos turnados en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, relativos a protección de derechos políticos 

electorales, para llevar a cabo la conclusión del proceso ordinario de ayuntamientos. (Verónica Ángeles, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Pretende el PRD agilizar instalación de consejos:  Aunque la Comisión de Garantías del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) no ha certificado la elección interna del pasado 23 de octubre, donde renovaron los 

principales órganos de dirección, es posible que el actual Comité Ejecutivo tome protesta al VII Consejo Estatal, 
consideró el vocero perredista, Marco Rico. Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

obligó al PRD a renovar los consejos estatales y nacionales, así como delegados el pasado 23 de octubre, cada entidad 
donde efectuaron estos procesos está a la espera de que la Comisión Política Nacional avale estos comicios internos. Sin 

embargo, a más de tres meses de la contienda amarilla, la Comisión de Garantías aún no califica, pues durante la jornada 

electiva se suscitaron diversas irregularidades, en tanto las corrientes perredistas presentaron más de 27 impugnaciones. 
Por otro lado, el actual Comité Ejecutivo Estatal (CCE) concluirá su gestión el 14 de marzo y para seleccionar al 

presidente es necesario que el VII Consejo Estatal tome protesta, no obstante la dirigencia nacional no autoriza aún esta 
acción. ―En estos momentos, los integrantes del Comité Ejecutivo analizan la convocatoria para elegir a la nueva 

dirigencia, aunque el consejo entrante no ha sido calificado, creo que podemos instalar este órgano sin esa autorización‖. 
Al interior del CEE se mantiene un debate acalorado sobre la instalación de dicho consejo, ya que algunos pretenden 

agilizar esta situación para evitar que el PRD en Hidalgo quede acéfalo durante la contienda federal del próximo 1 de 

julio. (Gabriela Porter, página 04) 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-19792.html
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Milenio-PRD tiene 15 días para elegir un líder estatal: Antes del 18 de febrero tendrá que llevarse a cabo la 

elección de la siguiente presidencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, luego que la 

dirigencia se quedará acéfala desde el 15 de diciembre del año pasado.  El jefe de prensa del sol azteca hidalguense, 
Marco Antonio Rico Mercado detalló que el consejo estatal esperará máximo tres días para que la Comisión Nacional de 

Garantías califique la elección interna para que así se dé certeza al mismo consejo estatal y estos voten a favor de un 
líder que esté encargado de la siguiente administración perredista en el estado de Hidalgo. En este sentido, el perredista 

adelantó que la elección interna tendría que llevarse a cabo antes del 18 de febrero para que antes de que comience la 

jornada electoral federal, el perredismo hidalguense tenga un dirigente en la entidad.  Desde el pasado 15 de diciembre, 
el Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo se quedó sin líder luego de que su dirigente, Pedro Porras Pérez, 

pidiera licencia a su cargo para participar como precandidato a diputado federal. La representante perredista ante el IFE, 
Teresa Samperio León, afirmó que tanto secretaría general, como presidencia estatal del PRD están acéfalas. (Misael 

Zavala, página 11) 

Criterio-Obsesión de Calderón, negativa para México: Omar Fayad Meneses advirtió que la obsesión de Felipe 
Calderón por retener la Presidencia de la República en manos de Acción Nacional, traerá consecuencias negativas para el 

país. El precandidato a senador por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo que las acusaciones que ya lanzaron 
hacia los ex gobernadores de Tamaulipas, son muestra de que en las próximas campañas "veremos eso y mucha basura 

más". Ante ello, recomendó a la ciudadanía que exista un análisis muy serio en torno a esas campañas negras y advertir 

en todo momento que primero está la estabilidad del país. La utilización de las instituciones como "un brazo activo para 
las campañas" muestra que se trata de una actitud orquestada desde el gobierno federal, "porque ya vimos que el 

presidente Felipe Calderón está obsesionado por mantener a su partido en la Presidencia de la República y para ello, es 
capaz de poner en riesgo la estabilidad del país". Para el precandidato, "debe haber una preocupación común de los 

mexicanos ante esa amenaza". Durante las elecciones municipales, declaró, hubo una guerra intensa en donde hasta los 
propios pachuqueños y habitantes de Mineral de la Reforma resultaron afectados "porque en su desesperación 

anduvieron tirando mucha basura difamatoria, hasta les encontramos tres camionetas con panfletos y ellos lo aceptaron, 

lo mismo puede pasar en estas elecciones", dijo. El PRI como partido, advirtió, difícilmente puede frenarlos, "ahora le 
toca a la sociedad mirar de manera fría, sin apasionamientos, que hay riesgos para el país y eso nos incumbe a todos". 

"Vamos a escuchar historias inventadas, incluyendo ahora a las instituciones como una parte activa en las campañas de 
desprestigio", aseveró. Por fortuna, indicó Fayad, toda esa mala imagen que le crean al país queda disuadida una vez 

que concluye la jornada electoral, ante la inconsistencia de las acusaciones que se vierten en estas fechas. Fayad planteó 

que una vez que alcancen la candidatura formal, podrán hacer un llamado a los hidalguenses para pedir que hagan 
conciencia en momentos tan difíciles y con ello evitar que la guerra sucia alcance el ánimo general. En otro sentido, el 

diputado federal con licencia informó que dentro de sus actividades de precampaña, hasta ayer, ya había recorrido junto 
con David Penchyna Grub un total de 19 municipios. Dentro de las tareas de promoción, hoy (viernes) se reunirán con los 

priistas de la zona Tepehua, primeramente en Huehuetla, luego San Bartolo Tutotepec y por último Tenango de Doria. 

(Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Panistas, listos para su elección: Para elegir este domingo al candidato a presidente de México del PAN, en 

Hidalgo podrán participar más de 40 mil panistas inscritos en la lista nominal, informó Jorge Miguel García Vázquez, 
secretario general del partido. La entrega de todos los paquetes electorales enviados por la Comisión Nacional Electoral 

(CNE) del PAN, que se utilizarán en los más de cien centros de votación que se instalarán en Hidalgo, concluyó ayer. Los 

precandidatos son Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero Arroyo y Santiago Creel Miranda, quienes para ganar deberán 
lograr una votación superior a "50 por ciento más uno" de todo el padrón electoral que se estima en más de un millón de 

miembros en México. Si en esta elección se da este caso o si los resultados son muy cerrados o hay un empate, habría 
una segunda vuelta prevista para el 19 de febrero, explicó García Vázquez. "Es una posibilidad muy latente, pero todo 

dependerá del trabajo de los precandidatos y sus equipos de campaña durante este tiempo que se dio para tal fin entre 

la membrecía", señaló. La jornada azul comenzará el domingo en punto de las 10:00 y concluirá a las 16:00 horas. En 
Hidalgo, la fuerza interna del PAN contiene a 5 mil 579 panistas activos y 34 mil 514 adherentes, dando un total de 40 

mil 93 personas inscritas en las listas albiazules. Como referencia, en los 45 días de precampañas, solo Josefina Vázquez 
Mota y Ernesto Cordero visitaron municipios de Hidalgo. Primero fue el ex secretario de Hacienda, quien se reunió en 

Huejutla el 4 de enero. Mientras, el pasado 16 de enero, la diputada federal con licencia estuvo presente en la toma de 
protesta del alcalde de Ixmiquilpán panista, Cipriano Charrez. Quien nunca pisó suelo hidalguense durante este mes y 

medio fue Santiago Creel. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Sol de Hidalgo-Que no influya Guadarrama: Aunque reconoció la trayectoria de José Guadarrama, al que dijo 

admirar y ser su amigo, el precandidato del PT a la diputación federal por Actopan, Alberto Arteaga Valero, señaló que el 
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peso político del senador no debe ser determinante en la designación de quien finalmente sea el candidato de la 

izquierda, pues sólo debe valer la presencia de los aspirantes. Entrevistado ayer, luego de que la Coordinación Nacional 

Plan de Ayala (CNPA), corriente interna del PT, lo presentara como su precandidato a ese distrito, Arteaga Valero 
manifestó su respeto al proceso interno que se realiza en el PRD a fin de elegir precandidatos, pero que serán las 

dirigencias de la izquierda las que determinen al abanderado. "Creo que aquí la confianza que existe de los ciudadanos es 
lo más importante, así como el proyecto nacional de la izquierda. El peso (político) de Guadarrama no debe definir 

decisiones. Considero que la izquierda está sumada a efecto de sacar al mejor candidato que encabece esta candidatura", 

explicó. De igual forma, en la conferencia Arteaga Valero subrayó que es militante activo del PT, "por si quedaba alguna 
duda", así que dijo desconocer los motivos de Mariano Torres y Arturo Aparicio, dirigentes petistas, para no presentarlo 

como un precandidato más del partido en la conferencia de prensa del martes.. Del mismo modo, propuso que los demás 
precandidatos de la izquierda a ese distrito declinen a su favor, pues, consideró, él se encuentra en el primer lugar de las 

preferencias, pues "somos gente de resultados; no venimos a ver si podemos o qué se siente trabajar para la sociedad. 
Nosotros ya tenemos más de seis años trabajando y tres de forma altruista como bombero". Agregó: "Invitaría a los 

demás precandidatos a sumarse a este proyecto, ir todos juntos para lograr el cambio verdadero", aseverando que la 

confianza de la sociedad se gana trabajando. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE, sin estrategia en contra de criminales: José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo del Instituto Federal 

Electoral (IFE) en Hidalgo, aceptó no contar con una estrategia para actuar si es que la delincuencia organizada impidiera 
la instalación de las mesas de votación en las elecciones del 1 de julio.  ―En este momento la verdad para ese fin no, si se 

llegara a presentar tomaremos cartas en el asunto, pero esperemos que no sea el caso. De lo que sí tenemos previsto 

por la ley es instalar casillas extras por algún tipo de problema geográfico‖, declaró el funcionario federal en entrevista 
para Milenio Hidalgo.  Sin embargo, confirmó que la entidad está exenta de problemas con el narcotráfico para la 

instalación de las elecciones federales; pero adelantó que se fiscalizarán los recursos de los partidos políticos para evitar 
el uso de dinero de la delincuencia organizada en campañas políticas.  El funcionario del organismo federal detalló que a 

pesar de no haber un atlas de riesgo de la delincuencia organizada, en los 84 municipios del estado se garantiza la 
instalación de las casillas electorales para las votaciones que renovarán a diputados federales, senadores y presidente de 

la República.  ―Hasta este momento no (hay peligros del narco). Ahorita estuvimos yendo a algunas comunidades para 

notificar a los ciudadanos que tenían credencial con terminación 03, pero no era en todo el estado. A partir del mes que 
entra estaremos yendo a todo el estado y a las secciones electorales para notificar a los ciudadanos, entonces nos 

daremos cuenta si hay problemas‖, detalló y recordó que en procesos electorales federales pasados en Hidalgo, no se 
han registrado problemas con personas dedicadas al narcotráfico. Lo que se debe hacer En otros temas, José Luis 

Ashane Bulos dijo que actualmente los precandidatos a diputados y senadores, no pueden realizar actos de campaña 

hacía la ciudadanía en general, sino solamente dirigidos a su militancia, además se prohíbe la contratación de 
propaganda electoral en medios publicitarios y hablar abiertamente de sus propuestas. ―Realizar actos dirigidos a sus 

militantes no es a la población abierta, tener reuniones con su militancia, en las cuales no podrán hablar de su proyecto 
de sus estatutos o programa de acción, porque eso normalmente se maneja en campaña y actualmente solo son 

precampañas‖, subrayó.  Asimismo, el vocal ejecutivo del IFE en Hidalgo indicó también que: ―Lo que no puede hacerse 

básicamente es contratar, no pueden contratar propaganda electoral, eso es básicamente lo que dice la ley‖. De caer en 
una irregularidad con los actos de precampaña, los precandidatos o candidatos serán sancionados con multas y hasta con 

el retiro de su registro para participar en las elecciones federales. Declinan en el PRD ••• María Ángeles Godínez 
Granillo representante de la expresión Foro Nuevo Sol declinó en favor de la pre candidata a la Diputación Federal por el 

distrito IV de Tulancingo Diana Marroquín Bayardo. Lo anterior, agregó la activista, debido a que esta última se 
encuentra mejor posicionada en las preferencias electorales y representa una mejor opción para la Alianza Movimiento 

Progresista (PRD, PT, Movimiento Ciudadano). Con ello la ex aspirante a la suplencia de la presidencia municipal de 

Tulancingo por el Partido Convergencia (Marroquín Bayardo), suma dos adhesiones de ex candidatas a su proyecto y 
además 4 asociaciones civiles. Por su parte Marroquín Bayardo expuso que su principal objetivo para ser diputada federal 

es proponer tema y proyectos que permitan contar en la región y el estado con un trato más equitativo entre géneros.  
Dijo que hará un compromiso para llevar todas las voces que no han sido escuchadas ante el congreso, para de esta 

forma dar la atención que requieren los sectores más vulnerables en la entidad. Es importante señalar que la aspirante a 

un curul por Movimiento Progresista no es militante del PRD, sin embargo se está postulando como candidata ciudadana 
por este partido, en donde ya fue apoyada abiertamente por el senador José Guadarrama. (Tulancingo • Horacio 

Rodrigo) Claves Fiscalización • Lo que sí realizará el IFE es la fiscalización de recursos en las campañas políticas, para 
evitar que candidatos sean apoyados con dinero proveniente del narcotráfico. • ―Nosotros en el IFE tenemos el área de 
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fiscalización que viene trabajando todo eso y lo hace desde precampañas y campañas electorales y donde acude a todo 

el país‖, dijo. • ―En el momento en que los partidos presentan sus gastos de campaña es cuando se confronta con lo que 

el IFE tiene con las visitas y es donde debemos saber que el dinero que se gastó‖, expresó. (Misael Zavala, página 
06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Acusa la Fasmeh a las alcaldías de supuestos despidos masivos: A la fecha fueron despedidos ya unos 
500 trabajadores en 10 ayuntamientos por parte de las actuales autoridades municipales, acusó Eliseo González 

Hernández, dirigente de la Federación Auténtica de Sindicatos y Comisiones Ejecutivas de Gestoría de Trabajadores al 

Servicio del  Estado de Hidalgo (Fasmeh). Previó que en los próximos días el número de empleados despedidos 
incremente por instrucción de los alcaldes, quienes no quieren respetar los derechos laborales sindicales. González 

Hernández explicó que varios de los ex trabajadores municipales se encuentran en negociaciones con los ediles para 
definir la situación de sus empleos. Por tanto expuso que se mantendrán en la parte exterior de los ayuntamientos para 

conocer si los reintegran a sus actividades o los liquidan conforme a lo que establece la Ley Federal del Trabajo. Añadió 
que de no llegar a un acuerdo con los presidentes municipales iniciarán las denuncias ante las instancias 

correspondientes del sector laboral. Actualmente ya fueron notificados los alcaldes de Chapulhuacán y Pisaflores para que 

se presenten ante la Comisión de Arbitraje y expongan por qué despidieron a los ex empleados locales. El dirigente 
sindical refirió que desde hace dos semanas les dan largas a los sindicalizados, por ello ―será difícil que los reintegren a 

sus respectivas áreas, ya que las plazas han sido destinadas para el nuevo personal‖. Señaló que la situación laboral en 
las presidencias municipales será muy complicada en el año que transcurre, ya que presagian más despidos masivos por 

parte de las autoridades. Recordó que el alcalde de Pisaflores, José Luis Dávila López, del Partido Acción Nacional (PAN), 

despidió a 34 trabajadores del ayuntamiento desde el primer día que inició su gestión, y Carmelo López, alcalde de 
Tenango de Doria, corrió a 64 empleados sindicalizados. González Hernández precisó que también se registran despidos 

masivos de burócratas en los ayuntamientos de Atotonilco de Tula, San Bartolo Tutotepec y en Zempoala, en donde 
fueron suspendidas dos meses sin goce de sueldo dos trabajadoras. Eliseo González indicó que el argumento de estos 

 presidentes municipales es que tienen pendientes algunos compromisos de campaña, por lo que deben utilizar las plazas 
del ayuntamiento. Ante esta situación hizo un llamado al gobernador José Francisco Olvera Ruiz, para que frene el 

despido masivo de empleados en las alcaldías de la entidad. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Falta pagar prestaciones: Aún falta el pago de tres prestaciones para los 2 mil 600 trabajadores 
regularizados en la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud (Sntsa), indicó Sonia Ocampo Chapa, 

secretaria general del gremio. Este año, destacó la líder sindical, se podrían concluir las etapas de regulación de estos 

empleados de la Secretaría de Salud en Hidalgo, pues aún hay cerca de mil 500 que están a la espera de dejar el 
contrato para acceder a un sueldo y prestaciones. Si bien este 15 de febrero se entregará el retroactivo con respecto al 

tabulador 2011, para los homologados aún está pendiente la entrega de uniformes, la prima por riesgo de trabajo y los 
estímulos a los cuales son acreedores los cerca de seis mil trabajadores que ya son de base. En entrevista, Ocampo 

Chapa indicó que aún buscan concluir la regularización de los trabajadores homologados, pues mientras no tengan su 

nombramiento, no se puede continuar con el siguiente grupo de trabajadores, quienes se mantienen renovando 
contratos. Médicos, enfermeras y una reducida cantidad de administrativos pertenecen a este grupo de empleados que 

desde 2007 se mantienen laborando a través de la contratación, sin acceder a prestaciones, ni antigüedad alguna. 
"Recordemos que los trabajadores contratados antes de 2006 fueron quienes accedieron a la homologación, pero a todos 

los que aún se mantienen a la espera de iniciar una tercera fase de regularización, les pedimos que continúen 
trabajando", aseguró, pues este año se concluirá con la entrega de todas las prestaciones a los trabajadores de la 

segunda etapa. Respecto a aquellos que se encuentran sindicalizados Ocampo destacó que 30 por ciento aún no tiene el 

beneficio de un bono por riesgo de trabajo. "En su mayoría se trata de personal administrativo; sin embargo, mil 500 
trabajadores que son por contrato, entre médicos y enfermeras no acceden a un recurso extraordinario por el riesgo", 

dijo. (Miriam Avilés, página 06) 

El Reloj-Empresas de Sahagún expandirán inversiones: El secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad 
Pontón, señaló que se esperan ―buenas perspectivas‖ en materia de inversión para el estado en los próximos once 

meses. Reconoció que el entorno internacional es complicado por lo que las decisiones de inversión multinacionales serán 
más lentas. Puntualizó que en Hidalgo los corporativos estadounidenses que trabajan la industria metalmecánica en 

Ciudad Sahagún, Gunderson y YSD Doors han anunciado planes de expansión. ―Ellos han anunciado planes de expansión, 
van a contratar más gente, hacer inversiones más importantes dentro de sus plantas‖, aseveró. Agregó que ello traerá un 

crecimiento tanto en exportaciones y de producto interno bruto, lo que se traducirá, dijo, en más empleos para las 

familias de Hidalgo. El funcionario estatal expresó que en las regiones de Tizayuca y Tula-Tepeji, también se observará 
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un crecimiento económico. La regiones centro y norte del estado, la actividad minera aparentemente sigue teniendo para 

este año una perspectiva de crecimiento positivo, está en una parte ascendente de su ciclo, tanto Zimapán como 

Molango deberán ver actividad incrementada y sostenida de su industria minera‖, acotó. Concluyó que en la región norte 
y en la Huasteca, se tiene un reto en materia de agricultura para vincular cadenas productivas de las industrias agrícolas. 

(Alejandro Reyes, primera plana) 

El Independiente-Acción penal contra ex ministerial por corrupto: Por solicitar dinero para agilizar la integración 
de averiguaciones previas, un ex agente del Ministerio Público fue consignado por el delito de cohecho y actos de 

corrupción, informó la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH). De acuerdo con la dependencia estatal, 
ejecutaron acción penal en contra de Héctor Arroyo Cendra, ex agente del Ministerio Público en el distrito Zacualtipán, 

derivado de la averiguación previa 12/DASP/575/2011 iniciada en su contra y en agravio de una persona de quien se 
omite identidad por razones de seguridad y de la administración pública estatal. La PGJH dio a conocer que el ex 

funcionario fue acusado de exigir dinero en efectivo para integrar y consignar la averiguación 9/289/2011, iniciada por el 

delito de lesiones y la cual tenía bajo su cargo. ―Si quería justicia‖, la denunciante tendría que dar 5 mil pesos fuera de la 
agencia y por la noche, indicó la fiscalía hidalguense. Luego de iniciar un procedimiento administrativo de responsabilidad 

y comprobar los actos indebidos en que incurrió el señalado, la procuraduría ejercitó acción penal consignándolo ante el 
juez cuarto penal de Pachuca bajo la causa 11/2012, por lo que  será la autoridad judicial la que resuelva su situación 

legal. Suman 13 investigados por mal servicio La procuraduría estatal dio a conocer que desde abril pasado se han 

iniciado 13 procedimientos disciplinarios, mediante los cuales investigan a funcionarios por la probable violación a la Ley 
de Responsabilidades de los Servidores Públicos. La PGJH no informa a los implicados de estos procedimientos para 

evitar ser alertados y al final de las indagatorias se determina si hay responsabilidad o la comisión de un delito, como en 
este caso. (Manuel Martínez, página 31) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-"Narcocorridos" y misas de candelaria: En punto de las siete de la mañana de este jueves, flores de 
colores llenaron la fachada de la capilla ubicada en la colonia el Tezontle de Pachuca. Dos palabras resaltaban en la 

entrada del recinto en uno de los barrios más humildes de la capital hidalguense: ―Familia Lazcano‖, además de la cruz 

de 20 metros de altura que se posa frente a esta instalación católica.  Para el Tezontle, este dos de febrero, Día de la 
Candelaria, tiene un significado peculiar. Además de la preparación de tamales y atole también se lleva a cabo la 

festividad anual que conmemora a la virgen de San Juan de los Lagos cuyo benefactor, se presume, es el líder máximo 
de Los Zetas en México, Heriberto Lazcano Lazcano, oriundo de la entidad.  A las 10 de la mañana comenzó la homilía 

del festejo que desde 2009 ha acaparado los reflectores por la supuesta intromisión del narco en la donación de la 

pequeña capilla.  Poco a poco la gente fue llenando las bancas del recinto y durante una hora los rezos se escucharon en 
voces de pequeños, jóvenes y adultos, mientras en la periferia se preparaba el jaripeo, los juegos mecánicos y los 

puestos de garnachas y antojitos mexicanos, al parecer todo como una fiesta común y corriente. Sin embargo, la cruz de 
20 metros que recibe a los visitantes en la entrada de la pequeña capilla tiene a cuestas una de las historias que han 

marcado a la colonia El Tezontle desde hace varios años, y que comenzó con la llegada de Heriberto Lazcano Lazcano a 

esta localidad de la capital hidalguense.  Heriberto Lazcano o ―el Lazca‖, líder de uno de los más sanguinarios cárteles de 
la droga en México, pasó mucho tiempo en este barrio de Pachuca, cercano a una de las zonas militares más importantes 

de Hidalgo, donde aprendió tácticas militares pues en 1991 causó alta como soldado de infantería, según informes de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). ―Desde aquí lo vigilamos y desde allá nos vigila‖, dijo un militar al señalar 

una casa que sobresale en la cima de la colonia, es la casa de ―El Lazca‖ o ―El Verdugo‖ por cuya captura la PGR ofrece al 
menos 5 millones de dólares.  Se dice que él es el principal benefactor de la feria en el Tezontle, lugar al cual le tiene 

mucho apreció, pues pasó al menos siete años viviendo con paga del Ejército y bajo la matrícula B-9223601.  Para las 

seis de la tarde, otra misa se celebró en honor a la virgen de San Juan de los Lagos. Es el mismo recinto donde hasta 
hace unos años se podía ver una placa de hierro que rezaba el salmo 143 de la Biblia: ―Señor, escucha mi oración, 

atiende a mis plegarias, respóndeme, tú que eres fiel y justo‖. Por encima de la oración se leía: Centro de Evangelización 
Catequecis Juan Pablo Segundo, donada por Heriberto Lazcano Lazcano. La feria en el barrio popular pachuqueño, es 

una de las más vistosas en la región, grupos norteños, jaripeos, venta de comida y cerveza al por mayor se pueden 

disfrutar durante los tres días que dura esta fiesta; este jueves la Banda Jerez amenizó la noche. La lluvia no menguó los 
ánimos de los asistentes y mucho menos la posible visita de el Lazca a la festividad.  Un corrido del cantante Beto 

Quintanilla, dedicado a Los Zetas, explica el código de este cártel de la droga: ―Somos el grupo de Los Zetas que 
cuidamos al patrón. Somos 20 de la escolta pura lealtad y valor, dispuestos a dar la vida para servir al señor‖.  Si los 

rumores son ciertos y Heriberto Lazcano pisó tierra pachuqueña para asistir a su feria predilecta, no iba a venir solo y 
mucho menos iba a ser capturado sin que su escolta se opusiera.  Sin embargo, eso fue sólo un rumor, muchos de los 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/justicia/41-justicia/51032-20120203-p31-n1
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asistentes a la feria del Tezontle desconocen inclusive quién es Lazcano, muchos más saben su historia que no puede ser 

contada y que guardan con recelo.  Mientras, la feria de la Candelaria o San Juan de los Lagos se llevó a cabo sin 

contratiempos, la banda Jerez tocó hasta muy entrada la madrugada, el alcohol se consumió poco a poco, y las luces de 
la casa que por muchos años habitó Lazcano continuaron encendidas como muestra de que son una de las familias más 

importantes en el barrio, custodiados apenas 300 metros delante de la 18 zona militar destacamentada en Pachuca, 
Hidalgo.  (redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Triple denuncia de Josefina por apoyos a Cordero: El vocero de Josefina Vázquez Mota, Juan Marcos 
Gutiérrez, y el equipo jurídico de la aspirante presidencial del PAN, presentaron ante la Comisión Nacional de Elecciones 

del blanquiazul tres quejas por acciones que pudieran representar violaciones a la normatividad que rige la selección del 

candidato, así como a leyes federales, al haber beneficiado al aspirante Ernesto Cordero. Las quejas se refieren a la 
presunta coacción del voto a favor de Cordero por parte del Secretario General de Gobierno de Sonora y de la delegada 

del INM en Puebla, así como por el reparto de despensas a cambio de sufragios en favor del ex secretario de Hacienda 
en esa entidad. Entrevistado en la sede nacional panista, Gutiérrez hizo un nuevo llamado a Cordero para que se deslinde 

de este tipo de presuntos apoyos. ―No sólo a que se deslinde, sino a que también asuma su responsabilidad y haga 
acciones que vayan en el sentido de garantizar la libertad de todo mundo‖, señaló. Dijo que se pretende que se tomen 

acciones que prevengan, disminuyan y erradiquen este tipo de conducta, e hizo un nuevo llamado a todos los equipos a 

la legalidad. El primer caso que motivó la queja del equipo de campaña de Vázquez Mota es el que presuntamente 
involucra al secretario general de gobierno de Sonora, Roberto Romero, quien ―realizó actos de presión y coacción del 

voto a favor de Cordero, y además hubo actos de amenaza con consecuencias de despido o separación laboral a quienes 
no apoyaran el proyecto‖, explicó el vocero de Josefina. El segundo es el que tiene que ver con la actividad realizada por 

un ex empleado y un militante activo del PAN, quienes supuestamente fueron encontrados en Puebla distribuyendo 

despensas presuntamente a cambio de votos en favor del ex funcionario federal, ―lo que configura actos de coacción e 
inducción del voto que violentan el principio de equidad, legalidad e imparcialidad que debe prevalecer en la contienda 

electoral interna del PAN‖. El tercer caso es el de la delegada del INM, Rocía Sánchez, quien presuntamente ofreció 
incentivos para votar a favor del ex secretario de Hacienda. En este caso además se presentó una denuncia ante la 

Secretaría de la Función Pública. El equipo jurídico de Josefina Vázquez Mota, estudia y analiza estos casos para reunir 
los elementos que pudieran implicar denuncias penales y, en su caso, proceder a su presentación. Además de Juan 

Marcos Gutiérrez, acudieron también ante la Comisión Nacional de Elecciones el representante de la precandidata ante el 

CEN, el diputado federal Carlos Pérez Cuevas y la diputada Kenia López.  Claves-“No soy plan B” • ―Nunca he sido la 
candidata oficial, tampoco soy ningún plan alternativo‖, señaló Josefina Vázquez Mota en Baja California Sur. • Señaló 

que la elección interna del PAN ―va a marcar en gran medida lo que suceda el 1 de julio, (porque) necesitamos una 
candidatura que no sólo gane un proceso interno, sino que convoque a millones de ciudadanos, porque la alianza es con 

ellos‖, expresó. • La precandidata dijo: ―Tengo la confianza y certeza de que el domingo los panistas vamos a encontrar 

la unidad, sé que las contiendas internas pueden ser intensas, pero de mi parte creo que he empezado a dar muestra de 
ser factor de cohesión‖. (Daniel Venegas, página 18) 

Criterio-Vigía antinarco de la Cámara de Diputados era espiado: Acosta: El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, el perredista Guadalupe Acosta Naranjo, reveló que el espionaje en San Lázaro alcanzó a un 

diputado que se desempeña como secretario de la comisión encargada de vigilar el tráfico de mercancía ilegal, armas y 

estupefacientes. Acosta Naranjo entregó este jueves al pleno un informe sobre las indagatorias relacionadas con el 
espionaje en ese recinto legislativo, y confirmó que al menos su oficina, la de la presidencia de la Junta de Coordinación 

Política y la secretaría general, tenían conexiones y pisos falsos con instalaciones para interferir llamadas telefónicas. 
Asimismo, el documento, publicado en la Gaceta Parlamentaria, detalla que en la revisión de 91 líneas telefónicas se 

encontraron conexiones irregulares en la extensión asignada al diputado Manuel Guillermo Márquez Lizalde. El informe no 

señala que este diputado del PRI, coordinador de los legisladores de Chihuahua, es también el secretario de la comisión 
especial encargada de estudiar, analizar, evaluar y supervisar el funcionamiento de las aduanas, puertos y aeropuertos 

nacionales, en relación a la mercancía ilegal, el tráfico y contrabando de armas, estupefacientes y sustancias adictivas. El 
informe señala que este hallazgo en las oficinas del diputado de Chihuahua fue el 22 de enero. "Se revisaron 91 líneas. 

La posición 5C1011 del site correspondiente a la extensión 4319 tenía el cable pelado por conexión de caimán y dicha 

extensión está asignada a la oficina del diputado Manuel Guillermo Márquez Lizalde. Se encuentra debajo del piso falso 
del site un cable de puerto de expansión de extensiones cortadas, este cable expansor sirve para conectarse al 

conmutador y poder realizar llamada", señala el informe. Otros de los datos del informe señalan que el director de 
Infraestructura, dependiente de la Dirección General de Tecnologías de la Información, Sergio Olvera Vera, obstaculizó la 
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labor de la empresa investigadora contratada por la Presidencia de la Cámara de Diputados e incluso el 20 de enero violó 

los sellos de seguridad de las oficinas en donde está la central de las líneas telefónicas del recinto, pero un día después 

se hizo la revisión por parte de la empresa. "Las conexiones del site principal correspondientes a la oficina de la 
Presidencia de la Cámara (extensión 8357) se encontraron manipuladas dejando puntas de cableado en el soporte 

aislante, lo que permitía tener expuesta la línea", apunta el informe de Acosta Naranjo. "La empresa inicia la revisión de 
las líneas telefónicas en la oficina de la secretaría general de la Cámara. Se encuentran las líneas telefónicas con 

intervención o escucha en el sitio". Una semana antes, durante la revisión de las oficinas de la Junta de Coordinación 

Política, la empresa encontró "las líneas telefónicas con interferencia o escucha en el sitio". La mesa directiva instruyó 
para interponer una denuncia ante la PGR, y esto ocurrió el 24 de enero; seis días después, la denuncia fue ratificada por 

el director general jurídico y apoderado legal de la Cámara, Juan Alberto Galván Trejo. (redacción, página 18) 

Sol de Hidalgo-Ninguna muerte es un daño colateral: JVM: Licenciada Josefina Vázquez Mota, el domingo 5 de 

febrero será la elección interna. ¿Habrá ya candidato o cree que se vayan a segunda vuelta?  Mario, estoy segura que 

tendremos ya resuelta la candidatura a la Presidencia de la República, estoy segura no solamente porque las encuestas 
nos han venido colocando en el liderazgo de las preferencias de los panistas en todo el país sino porque hay otra 

encuesta, esta encuesta, que más allá de las cifras tiene que ver con el ánimo, el compromiso, el trabajo, el entusiasmo 
de miles y miles de panistas en todo el país. Por lo tanto, yo quiero invitar a todos los panistas en nuestro país, acudir a 

las urnas este próximo 5 de febrero entre 10 de la mañana y 4 de la tarde y tengo la certeza de que si los panistas salen 

a votar el mismo día 5 de febrero habrá candidatura a la Presidencia de la República y estaré en esa boleta electoral.  
¿De no ser la elegida aceptará el resultado? ¿Se sumará al ganador o romperá con el PAN? Bueno, siempre he sido 

institucional, tengo no solamente un profundo respeto y cariño a mi partido, le tengo una enorme gratitud al PAN. Ha 
sido mi partido quien me ha dado el privilegio y la responsabilidad de encabezar 2 secretarías de Estado, de coordinar la 

bancada de mi Grupo Parlamentario, así que para mi partido solamente tengo amor y gratitud.  Como demócrata 
aceptaré los resultados y por lo mismo he convocado a un voto en libertad y a que los panistas refrendemos en las urnas 

este 5 de febrero nuestro espíritu democrático, nuestro espíritu de libertad y también nuestras convicciones ciudadanas, 

confío sin duda en que siendo el PAN un partido de hombres y mujeres libres se actuará en consecuencia este 5 de 
febrero.  Pero, ¿se sumará al ganador? Mario, me voy a sumar por supuesto a la determinación y a la decisión de los 

panistas y para mí lo más importante es que refrendemos la tercer Presidencia de la República, aunque reitero que, 
dadas las encuestas y el ánimo que me he encontrado en todo el país, si los panistas salen a votar yo estaré en esa 

boleta electoral, quiero estar en esa boleta electoral para ganar el 1° de julio porque este próximo 5 de febrero 

estaremos resolviendo en gran medida el resultado del 1° de julio.  Licenciada Vázquez Mota, ¿a qué obedece ese 
"batallón para defender el voto" que acaba de presentar, quiere decir que no cree en la limpieza del proceso? Bueno, 

para el PAN siempre el voto libre ha sido uno de sus propósitos, el voto libre explica en gran medida no solamente 
nuestras convicciones sino que también luchas que a lo largo de la historia de nuestro partido han dado hombres y 

mujeres muy valiosos, no es la primera vez que se implementa, una vez que se implementa una red que promueva y que 

cuide el voto libre, ha sucedido en otras precampañas, en otras contiendas internas, así de que yo lo veo como una 
oportunidad que invite a la participación amplia a las urnas este próximo 5 de febrero. Y por otro lado, me han 

expresado, en diferentes lugares del país en mis recorridos, algunos panistas preocupaciones en cuanto que con 
dificultad pueden expresar públicamente su preferencia, por lo tanto, reitero que el voto de los panistas es y debe ser un 

voto en libertad y tengo la confianza de que honraremos nuestra historia democrática y de que este 5 de febrero deberá 
ser, en todo caso, una fiesta de participación panista, una fiesta de democracia, una fiesta de libertades.  Muchos de sus 

simpatizantes dicen que Ernesto Cordero es el candidato "oficial". ¿Usted comparte esa opinión?, porque en su equipo 

hay también gente muy cercana al Presidente. Bueno, Mario, realmente no me corresponde a mí responder si Ernesto 
Cordero es o no es el candidato oficial, hablaré de lo que yo he vivido en esta precampaña y yo soy, y así me considero, 

la precandidata de miles y miles de panistas en el país y por supuesto en mi equipo hay y habrá, sin duda, gentes 
panistas cercanos al Presidente de la República, yo misma me siento, sin duda, cercana, en mi lealtad, en mis afectos al 

Presidente Felipe Calderón.  Fui parte de su equipo de campaña, estuve en su gobierno encabezando la Secretaría de 

Educación Pública, mantuve siempre un diálogo muy cercano y permanente como Coordinadora de mi Grupo 
Parlamentario y, por supuesto, que en mi equipo hay y habrá mujeres y hombres panistas muy cercanos al presidente 

Felipe Calderón, pero esto nada tiene que ver con ser una candidata oficial, somos parte de un mismo equipo y esta es la 
unidad y la cohesión que yo quiero seguir fortaleciendo.  Licenciada Vázquez Mota, ¿fue un error o una estrategia 

calculada el spot que la presenta como candidata del PAN? Realmente lo puedo decir con absoluta honestidad, Mario, fue 
un error en la postproducción de nuestro comercial, que inmediatamente al advertirlo dimos aviso a la autoridad 

electoral, lo modificamos en las redes sociales y lo modificamos para entregarlo al Instituto Federal Electoral, y esa es la 

única verdad. Un error de postproducción, no hubo ninguna otra razón.  En México siguen prevaleciendo actitudes 
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machistas, ¿cree que hay posibilidades de que una mujer llegue a la Presidencia? Absolutamente Sí. México está 

preparado para una mujer Presidenta de la República. México está preparado, Mario, como lo ha estado Chile, Brasil, 

Argentina, Costa Rica y como hace ya algunos años lo estuvo también Nicaragua. México está preparado porque hoy 
tenemos 7 millones de mujeres como jefas de familia, porque hoy 7 de cada 10 hogares tienen el ingreso de una mujer. 

Porque hoy, sin duda, tenemos una visión mucho más moderna e incluyente de la vida del país y porque a lo largo de 
todo mi caminar por México, muchísimas mujeres se han sumado y me están acompañando, pero lo han hecho con el 

mismo empeño, con la misma pasión y la misma entrega cientos y cientos de hombres desde Acción Nacional y también 

de ciudadanos. No tengo la menor duda, ha llegado el tiempo para México de tener una mujer Presidenta.  Doña 
Josefina, ¿por qué cree que los panistas deben votar por usted y no por Ernesto Cordero o Santiago Creel? Los panistas 

me conocen. Los panistas conocen mi orgullo de ser panista, conocen mi trayectoria por dos de las secretarías de Estado 
más importantes que, sin duda, marcan la vida de millones y millones de mexicanos. Conocen que he sido responsable al 

encabezar las encomiendas que en su momento me dio el ex presidente Vicente Fox y posteriormente el presidente 
Felipe Calderón. Que en mi paso por la Secretaria de Desarrollo Social diseñé políticas públicas, innové nuevos programas 

de superación de la pobreza urbana, fortalecí iniciativas tan importantes como el de remesas comunitarias, lo hice con 

transparencia, con rendición de cuentas, pero igualmente importante es que he sido una constructora de acuerdos.  Hoy 
en día, en México no basta con administrar lo que ya tenemos, es fundamental construir acuerdos políticos de fondo, yo 

he construido esos acuerdos, lo he hecho con nuestras condiciones, con responsabilidad, lo he hecho pensando siempre 
en el poder del ciudadano, en la fuerza de nuestras familias y los acuerdos políticos que hoy le urgen a México, yo tengo 

la capacidad de construirlos y los voy a hacer posibles para avanzar a una mayor velocidad y dar respuesta a miles y 

miles de demandas pendientes en el país. Porque, Mario, conozco México desde diferentes perspectivas porque conozco 
sus problemas, pero particularmente sus soluciones y, sobre todo, porque sé del gran espíritu de fuerza, de trabajo, de 

empeño de lucha incansable de millones y millones de mexicanos, reconozco nuestro talento, nuestra capacidad. Creo 
que hay un México que sí es posible, creo que hay un México para todos y para ese México he estado trabajando y para 

ese México es para el que quiero ser Presidenta. Licenciada, Usted defiende su labor en la Cámara de Diputados, sin 
embargo, entre septiembre del 2009 y septiembre del 2011 sólo subió a tribuna en 5 ocasiones, y de febrero a abril del 

2011 usted participó sólo en el 6 por ciento de votaciones del pleno y fue la diputada con la más baja participación. 

¿Tiene alguna explicación? ¿por qué no le respondió a Cordero en el debate?  Mario, le respondí a Ernesto Cordero en el 
debate con uno de los mensajes que más me han fortalecido y más generosos que el presidente Felipe Calderón ha 

tenido hacia mi persona y particularmente hacia mi gestión responsable en la Cámara de Diputados y también en mi paso 
por dos administraciones panistas.  Le respondí cuando el Presidente de la República ampliamente reconoció mi trabajo y 

los resultados obtenidos, de 135 sesiones participé en 133 y mi tarea más importante como coordinadora fue lograr los 

acuerdos políticos que hicieron posible que de 100% de las iniciativas enviadas por el Presidente, 90% aproximadamente 
lograrán salir adelante.  No es fácil construir acuerdos políticos cuando tenemos una bancada con menos de 150 

legisladores, aunque sin duda reconozco y estoy orgullosa del talento y del trabajo de mis diputadas y mis diputados, así 
que me concentré en la construcción de acuerdos, Ernesto Cordero lo sabe muy bien, cuando logramos aprobar dos 

presupuestos con gran responsabilidad y con más de 90% de lo que el Ejecutivo envió al Congreso, que por cierto uno 

de estos presupuestos lo envío él como secretario de Hacienda.  Y él, sin duda, recordará la cantidad de horas que 
invertimos construyendo acuerdos, negociando como se negocia siempre en el Congreso, por cierto, cuando el Presidente 

tuvo este mensaje tan generoso de reconocimiento hacia mi labor y mi gestión, él estaba ahí en esa misma reunión como 
secretario de Hacienda.  Y también asistí a todas mis reuniones como Presidenta de la Junta de Coordinación Política a 

donde los coordinadores nos dimos cita, ahí estuve responsablemente cumpliendo con mis encomiendas.  Licenciada 
Vázquez Mota, ¿cree que la estrategia del gobierno actual en la lucha contra el narcotráfico es la correcta? ¿Qué le dicen 

los 50 mil muertos que ha dejado hasta ahora? Creo absolutamente que el presidente Calderón ha hecho lo correcto al 

enfrentar al crimen organizado, creo que el Presidente, con un gran valor, con decisión, con determinación, puso por 
delante la seguridad de las familias mexicanas, creo que el Presidente renunció a la indiferencia o bien a administrar sólo 

la inercia, porque si solamente hubiese administrado la inercia o hubiese optado por la indiferencia, hoy miles y miles de 
nuestras familias estarían enfrentando riesgos más altos, no podemos rendir al Estado mexicano frente al crimen 

organizado.  En este sentido, Mario, reitero mi compromiso de enfrentar con valor, con determinación, con decisión y sin 

tregua; voy actuar en contra de los delincuentes, voy actuar en contra de los políticos cómplices del crimen organizado, 
voy a actuar en contra de quienes lavan dinero porque todos son igualmente criminales, y voy a trabajar 

incansablemente hasta lograr que se elimine el fuero a los políticos sin excepción.  Otra de las medidas que tomaré en el 
primer mes de mi gobierno es fortalecer las instancias de combate al lavado de dinero empezando por la unidad de 

inteligencia financiera, por supuesto que ninguna muerte es un daño colateral, pero en todo caso la gran mayoría de 
pérdidas de vida se ha dado en estos ajustes de cuentas entre los grupos criminales.  Reitero mi compromiso en 
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acompañar a las víctimas del crimen y a sus familias para que no sean víctimas nuevamente del abandono de las 

autoridades y, junto a esto, que el presidente Calderón ha construido, es tiempo de pasar a una segunda etapa, en 

donde los ciudadanos tengan policías confiables cerca de ellos, policías confiables en su municipio, policías confiables en 
sus estados, policías confiables que los defiendan de delitos como el secuestro, el robo, la extorsión, el homicidio, policías 

confiables con sistemas de inteligencia, con mejor armamento y que no tengan complicidad alguna con el crimen 
organizado.  Tenemos también que fortalecer y que mejorar el trabajo de los Ministerios Públicos para que los 

ciudadanos pierdan el temor a la denuncia y al ir al Ministerio Público todos los mexicanos, sin excepción, tengan y 

sientan la certeza de que estarán de su lado y estarán trabajando para quien ha sido agraviado.  Y finalmente, en esta 
fase de seguridad, es fundamental que se apruebe la ley de lavado de dinero con el propósito de que vayan frente a la 

ley los capos, como hoy ya está sucediendo gracias a la estrategia del presidente Felipe Calderón, pero también lo hagan 
los políticos cómplices y, por supuesto, el resto de la redes que hacen posible el crimen organizado, ha llegado el 

momento en que todos seamos iguales frente a la ley, sin excepciones, sin privilegios y sin prebendas.  La crisis 
económica es otro de los problemas que preocupan a los mexicanos, Licenciada, ¿cuenta usted con experiencia o 

conocimientos para enfrentarla? ¿de qué forma lo haría? Por supuesto, Mario, que tengo conocimientos y experiencia 

para enfrentarla, soy economista y sé economía, y lo demostré en la Secretaría de Desarrollo Social y lo demostré 
también en la Secretaría de Educación Pública, construí políticas públicas con certeza económica y con una gran 

responsabilidad financiera, soy economista y entiendo y conozco la macro economía, pero también entiendo y conozco la 
micro economía, lo que afecta a cada uno de los hogares.  Sé tomar decisiones económicas y sé que la estabilidad 

económica, la certeza jurídica y la apertura en muchos mercados a la competencia son condición obligada para fortalecer 

el mercado interno.  Sé, como economista, que frente a un entorno económico internacional incierto debemos fortalecer 
el mercado interno, voy a fortalecer el mercado interno vinculando emprendedores locales con aquellos que exportan y 

crear, así, cadenas de valor, voy a fortalecer el mercado interno construyendo acuerdos con emprendedores que nos 
permitan eliminar los obstáculos que impiden el fortalecimiento del mercado interno, voy a fortalecer el mercado interno 

construyendo acuerdos políticos que nos permitan las reformas que tanto le urgen al país.  Y voy a fortalecer este 
mercado interno impulsando industrias fundamentales, ha llegado el momento de una nueva política industrial y seré una 

firme promotora de la vivienda como lo han sido los gobiernos de Acción Nacional.  Creo que la vivienda es uno de los 

sectores de mayor impulso hacia delante no sólo por los derechos de propiedad, sino porque da certeza, gobernabilidad y 
colabora importantemente a la paz social; para el mercado interno trabajaré también en el financiamiento de nuevas 

ideas en una banca de desarrollo con certeza jurídica y promotora de la inversión cercana a los emprendedores.  Apoyaré 
al campo mexicano con tecnificación y vamos a construir redes de logística que les permitan acceder a nuevos mercados, 

voy a impulsar de manera muy vigorosa el turismo que beneficia por lo menos a 2 millones y medio de mexicanos, y 

sectores como la minería y otros de gran potencial como la industria naviera, deben volverse fundamentales, así como 
fortalecer nuestra agenda de energías renovables, si queremos crecer más necesitamos fortalecer también las fuentes de 

energía.  Todo esto es parte de lo que haré y de cómo responderé a la situación económica que hoy enfrentamos en 
México y también en el mundo.  Licenciada Vázquez Mota, ¿cuál es su opinión respecto a los matrimonios entre personas 

del mismo sexo y al aborto?  Bueno, primero, coincido y me siento identificada plenamente con las convicciones de mi 

partido, con el respeto y el derecho a la vida y por supuesto con los valores que están plasmados en nuestra plataforma, 
he dicho una y otra vez que creo en la vida, que apoyo la vida desde sus primeros instantes y al mismo tiempo que digo 

y afirmo con contundencia que estoy al lado de la vida y de la defensa de la vida, también rechazo la criminalización de 
las mujeres porque me parece que esto, lejos de ser una solución, nos coloca en una criminalización de muy poca 

justicia.  En relación a otro tipo de decisiones, Mario, la tarea más importante del Estado es salvaguardar derechos 
sociales, derechos humanos, el ejercicio de los derechos políticos, y reitero la plataforma y los valores y las convicciones 

de mi partido.  Usted, por su parte, denunció una guerra sucia en su contra, incluso por espionaje telefónico, ¿de qué se 

trata, quién la ha orquestado?  Por supuesto, desconozco quién ha cometido este delito, desconozco qué hombre o qué 
mujer ha cometido este delito, lamento enormemente que por una guerra sucia de redes sociales o que algunos han 

tratado de impulsar en redes sociales, hoy tengamos delincuentes que intervienen llamadas y que las filtran, no quiero 
vivir en un país donde nuestras familias son espiadas, no quiero vivir en un país donde con esta facilidad se violente la 

ley y por eso quiero ser Presidenta de México, para ser todos iguales frente a la ley y frente a las oportunidades.  

Lamento profundamente que cuando las ideas o las propuestas se acaban, lo que sigue es el camino de la difamación, 
hemos ya interpuesto o presentado denuncias ante las autoridades correspondientes y confío que las autoridades harán 

su parte y lo harán responsablemente, y condeno enérgicamente este tipo de delitos que denigran a la política y que, sin 
duda, violentan la vida personal de los mexicanos. Hoy es conmigo, pero quien hace este tipo de delitos lo puede hacer 

hoy o mañana con cualquier otro ciudadano.  Por mi parte ha sido todo, Licenciada Vázquez Mota, ¿desea agregar algo 
más? Agradecerte esta entrevista, Mario, tan importante, e invitar a todos los panistas de todos los rincones del país a 
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votar este 5 de febrero, hacer del domingo, entre las 10 de la mañana y las 4 de la tarde, una fiesta de alegría, una 

fiesta de participación ciudadana, a refrendar nuestro voto en libertad, a hacerlo con el espíritu demócrata que sabemos 

hacerlo los panistas y que, faltando menos de 150 días para el 1° de julio, los panistas tomemos ya una decisión, porque 
no hay tiempo que perder, solamente el tiempo suficiente para ganar por tercera vez la Presidencia de México. (Página 

14 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¡Ah, qué tan "genuinos" inquisidores!: La resolución del IFE sobre lineamientos ―claros‖ para debates en radio y 
televisión entre precandidatos y candidatos a cualquier cargo de elección parte de una premisa falaz, expresada en tres 

pares de palabras: periodismo genuino, periodismo auténtico y rigor periodístico. Seis de los nueve integrantes del 
Consejo General suponen que tal cosa existe y, en consecuencia, que es distinguible de algo así como ―falso periodismo‖. 

El propósito que los llevó a volverse ―inquisidores‖ (como los llamó ayer en MILENIO Joaquín López-Dóriga) fue intentar 

satisfacer la demanda de lineamientos claros de que está urgida la industria del ramo. Con lo ―genuino‖, lo ―auténtico‖ y 
lo ―riguroso‖ del periodismo que creen saber detectar, sueñan con poder descubrir dinero sucio bajo la mesa de los 

debates por parte de aspirantes o partidos políticos. De vergüenza estos consejeros y qué peligrosa su decisión. Ignoran 
que el periodismo, por naturaleza, es intrínseca e inseparablemente subjetivo: tan genuinamente confiable o tan 

auténticamente corrupto… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Bendecido por Peña Nieto, va contra los "sepulcros blanqueados": Enrique Peña Nieto le da un abrazo antes de 
partir de Ciudad Victoria, adonde ha ido con el objetivo de apuntalar su candidatura al Senado. Manuel Cavazos Lerma 

tiene, pues, la bendición de todos los priistas. —¿Qué platicó con Peña Nieto, Manuel? —En primer lugar le agradecí su 

apoyo, su respaldo —dice el hombre que gobernó Tamaulipas entre 1993 y 1999 y que estaría siendo investigado por la 
PGR por algo que tendría que ver con delincuencia organizada—. Platicamos sobre lo que él espera de esta campaña y lo 

que espera que hagamos en Tamaulipas: lo que siempre ha sido: un bastión, una cantera importante de votos para el 
PRI. —¿Ninguna duda sobre su futuro jurídico? —No, en absoluto, porque como hemos dicho y lo reiteramos ahora: el 

que nada debe, nada teme. —Pero la PGR es la PGR. —Estoy de acuerdo, pero usted sabe cómo son los escribas, los 

fariseos que al mismo Jesús le inventaron cargos. Si la PGR quiere asumir el papel de sepulcro blanqueado, es su 
decisión. —Va de frente y no se quita. —Así es, absolutamente. Vamos a hacer una campaña intensa, porque el 

momento lo requiere, porque no solamente necesitamos ganar, sino ganar contundentemente. Tener algo así como 800 
mil votos. —¿Lo ha requerido la autoridad? —No ha habido ningún requerimiento, no ha habido ni una comunicación. 

Vaya, ni un saludo. —¿Se ha encontrado con los ex gobernadores Tomás Yarrington y Eugenio Hernández? —
Normalmente nos vemos en las reuniones que se hacen aquí del partido, pero esta semana no he tenido la oportunidad 

de hablar con ellos. —Va de frente y no se quita. —Vamos para adelante. No hay nada que temer. Vamos serenamente 

activos y activamente serenos.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Wallace, la llanera solitaria: El panismo siempre ha tenido un grave problema de representatividad, militancia y 
liderazgos en la Ciudad de México. Recuerdo cuando Carlos Castillo Peraza me decía hay más militantes en Mérida que en 
el DF, y era verdad. A lo largo de los años, los partidos nacionales han sido incapaces de renovar cuadros y construir 
liderazgos. Lo mismo el PRI, que el PRD, que el PAN. Y tienen que ir por candidato externo. De las franquicias, ni 

hablamos, sólo se montan, que es lo suyo. El caso del PAN es patético. Tras 12 años en la Presidencia de la República no 

ha podido construir un candidato propio. En 2006 importó a Demetrio Sodi, y ahora, en 2012, se fue por el esquema del 
candidato ciudadano con la señora Isabel Miranda de Wallace, como si no se tuviera que ajustar a plataforma, ideario y 

reglas del partido. Ya antes, en 2000, había echado mano de Santiago Creel, que cuatro años antes era consejero del IFE 
y sin partido. A esta incapacidad de formar candidatos propios, se suma que abandona a los que importa. Es el caso de la 

señora Wallace, a la que el 12 de enero presentaron como su candidata al Gobierno del Distrito Federal en la sede 

panista con el apoyo de su dirigente nacional, Gustavo Madero, cuadros dirigentes y precandidatos presidenciales, para 
luego abandonarla como abandonaron a Luis Felipe Bravo Mena en la aventura del Estado de México, y así le fue. El PAN 

necesita una candidata competitiva no sólo para el gobierno capitalino, sino para el acarreo, en el mejor sentido, de 
votos para su candidato(a) presidencial. Pero les vale. La señora Wallace carece del más elemental apoyo estratégico, 
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político y logístico. Esta Llanera Solitaria no tiene ni un cubículo, ni un secretario ni un teléfono. ¿Están jugando a perder 

la plaza? Porque si ese es el objetivo, van bien, muy bien, aunque al partido le vaya a ir mal, muy mal. Por lo visto está 

en su naturaleza, o en su incapacidad. Ellos sabrán. Retales 1. LA ÚLTIMA. El miércoles se inició el último periodo de 
esta legislatura con una gruesa agenda pendiente, como el artículo 24 de la Constitución, reducción de ISR a jubilados, 

entre otros. De los 128 senadores, asistieron apenas 73, anuncio de lo que será este periodo; 2. ENCUENTRO. El martes 
se reúnen Cuauh-témoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador, quien incluirá en su plataforma la propuesta 

programática del ingeniero, a quien se ha señalado como candidato al Senado, y 3. GÉNERO. Ya le están dando vuelta 

los partidos a la cuota de género para sus candidatas confirmada por el Tribunal Electoral. Ayer lo denunciaron ante esa 
instancia. Son especialistas en la vuelta falsa. Nos vemos el martes, pero en privado.  (Joaquín López Doriga, página 

02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en vísperas de la elección del candidato presidencial del PAN, el equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota 
ha recibido vía telefónica al menos cinco denuncias más de casos similares al de la delegada de Migración en Puebla, 

Rocío Sánchez, quien ofreció pagar incentivos a cambio de votos en favor de Ernesto Cordero. 

Las acusaciones ya son analizadas para no dar pasos en falso en la posible presentación de denuncias penales. 

Que, a propósito de la delegada, en el comunicado para deslindarse de la presunta intromisión en la contienda panista el 

Instituto Nacional de Migración ni siquiera la nombra. El silencio de su titular, Salvador Beltrán del Río, es tal que de 

plano no se sabe si la funcionaria fue cesada o sigue en el cargo. En Puebla se reporta que continúa. 

Que el candidato a la Jefatura de Gobierno del DF Miguel Ángel Mancera encabezará a los invitados especiales en la 
reunión histórica de ―reconciliación‖ en la que Cuauhtémoc Cárdenas le levantará la mano a Andrés Manuel López 

Obrador como aspirante presidencial de las izquierdas el martes próximo. 

Al acto ―Por el México que queremos‖ acudirán también líderes de PRD, PT, Movimiento Ciudadano y Morena; lo que no 

podrá evitarse con este pacto es el agarrón por las candidaturas entre el bejaranismo, la alianza Ebrard-Chuchos y los 
cardenistas. 

Que a quien se le ha visto contento es a Juan Ramón de la Fuente, pero no por asuntos electorales ni expectativas 
políticas: el think tank de la ONU, cuyo consejo ha presidido el ex rector de la UNAM los dos últimos años, figuró de 

nueva cuenta en el top ten de la clasificación mundial de estos grupos. 

El organismo, conocido como la Universidad de las Naciones Unidas, está integrado por expertos y se ocupa de analizar, 

debatir y proponer soluciones, con un enfoque global, a la Asamblea General. 

Que al parecer empieza a cundir lo que se puede llamar el efecto Wallace, consistente en la transmutación de líderes 
ciudadanos críticos de los partidos en candidatos a puestos político-partidistas. 

Es el caso del presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública de la Ciudad de México, Luis Weterman, quien 
va tendido en la búsqueda de la candidatura del PRD a la jefatura delegacional de Miguel Hidalgo y a quien impulsan 

―activos grupos ciudadanos‖. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate…  Iusacell "Todo el mundo se eleva a su nivel de incompetencia". Laurence J. Peters 

Me parece una decisión equivocada. Si el propósito de la Comisión Federal de Competencia es fortalecer la competencia, 

impedir una inyección de capital de Televisa a Iusacell, que representa apenas un 4 por ciento del mercado de telefonía 

celular, en el que Telcel concentra el 70 por ciento, no parece tener mucho sentido. 

Una aclaración de interés: colaboro con TV Azteca, empresa de Grupo Salinas que es dueño también de Iusacell. Estoy 

convencido, sin embargo, de que los reguladores deben promover una mayor competencia en todas las áreas del 

mercado de telecomunicaciones. Por eso pienso que la inversión de Televisa en Iusacell es correcta, aunque también 
considero que se debe permitir a Teléfonos de México ofrecer servicios de televisión de paga, que hasta ahora la 
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autoridad ha impedido. La tecnología está disponible desde hace años y, de hecho, América Móvil, dueña de Telcel, 

ofrece el servicio en varios países de Sudamérica. No veo ninguna razón, por otra parte, para impedir que Grupo Carso se 

convierta en socio de Dish, la empresa de televisión por satélite que compite con Sky y Cablevisión de Televisa. 

Estoy a favor del intento del presidente Calderón por adelantar la transición digital en televisión y que ha sido detenido 

por el Congreso y la Suprema Corte de Justicia, en una controversia constitucional. Respaldo también la posición de licitar 

nuevos canales y cadenas de televisión, que la Cofetel aplazó con el voto en contra solamente del presidente Mony de 
Swaan. 

Respaldo la adopción de leyes de must carry y must offer, que obligarían a la televisión de paga a transmitir los canales 

de televisión abierta y a estos canales a ofrecer su programación a los sistemas de televisión de paga. Esto haría ilegal la 
negativa de ofrecer contenidos por parte de Televisa que llevó a la quiebra de DirecTV y que constituye un pesado lastre 

en el esfuerzo de Dish por competir. 

Las empresas telefónicas deben tener libertad para fijar sus tarifas de conexión y de interconexión; pero éstas, me 

parece, deben ser neutras. En otras palabras, no considero correcto que se cobre a los clientes individuales menos que a 

las empresas rivales por la interconexión, porque esto vuelve imposible la competencia contra las empresas dominantes. 

Al contrario de lo que decidió la Suprema Corte de Justicia en su momento, estoy convencido de que los concesionarios y 

operadores de telecomunicaciones deben poder ofrecer cualquier servicio que les permitan la tecnología y la inversión. Es 

insensato tener que pedirle permiso a un burócrata para ofrecer más canales de televisión, como es el caso de HiTV de 
TV Azteca, o nuevos servicios al consumidor. Los ministros de la Corte y muchos políticos no han entendido que la 

convergencia digital está cambiando al mundo. Los servicios se transforman y se multiplican constantemente. Si México 

quiere ser competitivo, no podemos tener un sistema dominado por burócratas en lugar de por el ingenio y la 
competitividad de las empresas. 

Las telecomunicaciones son las arterias de la nueva economía. Es muy importante mantenerlas libres de coágulos. Sin 

embargo, muchas de las decisiones que estamos viendo de los organismos reguladores, los burócratas y los ministros de 
la Corte parecen hechas para proteger a las empresas dominantes. Impedir la capitalización de Iusacell, que tiene 

solamente el 4 por ciento del mercado de telefonía celular, es un paso en la dirección contraria a la que debería seguir 
nuestro país. 

Acarreados Las encuestas señalan a Josefina Vázquez Mota como favorita para ganar la elección primaria del PAN este 5 

de febrero. Pero el control de la estructura panista lo tienen, al parecer, el presidente Calderón y su delfín Ernesto 
Cordero. Si la elección fuera a población abierta, Josefina la tendría ganada. Pero como se limita a militantes y 

adherentes, se presta a que se la lleve el que más acarreados mueva. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Qué necesitaría Cordero para ganar?: Comencemos con los números que conocemos: • Número de militantes 
activos del PAN: 300 mil. • Número de militantes adherentes del PAN: un millón 500 mil. • Total de militantes con 

derecho a votar por el candidato presidencial el próximo domingo 5 de febrero: un millón 800 mil. • Preferencias a favor 

de Josefina Vázquez Mota (JVM) en la última encuesta publicada esta semana en Reforma, de sólo los militantes 
activos y eliminando a los indecisos: 73%; a favor de Ernesto Cordero Arroyo (ECA): 18%; a favor de Santiago 

Creel Miranda (SCM): nueve por ciento. • Preferencias a favor de JVM en esta misma encuesta, de sólo los militantes 
adherentes, eliminando a los indecisos: 65%; a favor de ECA: 18%; a favor de SCM: 16 por ciento. • Preferencias a 

favor de JVM en esta encuesta si se pondera el número de activos y adherentes para obtener el universo total de los 

militantes del PAN con derecho a votar, eliminando a los indecisos: 67%; a favor de ECA: 18%; a favor de SCM: 15 por 
ciento. Si las encuestas fueran un mecanismo preciso de predicción, la elección del domingo será un día de campo para 

Josefina Vázquez Mota, por la gran diferencia que existe entre ella y el segundo lugar. Sin problemas amarraría la 
candidatura presidencial por una mayoría cómoda de votos. Eso es lo que gritan las encuestas. Pero los susurros 

palaciegos afirman que ―el bueno‖ es Cordero porque cuenta con la mejor estructura de movilización del voto. Dicen 

que tiene el apoyo de los liderazgos regionales con capacidad de convencer a la militancia de que sufrague a su favor. 
Que, por tanto, el domingo habrá una sorpresa. Efectivamente sería una sorpresa si nos atenemos a lo que muestran las 

encuestas. Sin embargo, presento un escenario para demostrar que no está nada fácil que gane Cordero el domingo, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

tomando en cuenta que el ganador tiene que alzarse con la victoria con 50% más un voto del total o 37% de los 

sufragios y una diferencia de cinco puntos porcentuales sobre el segundo lugar. Asumamos, primero, una tasa de 

participación diferenciada entre militantes activos y adherentes. Los activos son los panistas de ―sangre azul‖, que pagan 
cuotas y están más involucrados en el partido. Creo que ellos votarán más. Digamos que asista 60% a las urnas este 

domingo. Esto nos daría un universo de 180 mil votos. En cuanto a los adherentes, digamos que la participación fuera de 
21%, equivalente a 320 mil votos. De esta forma, el domingo votarían alrededor de medio millón de panistas, un número 

que parece razonable. Asumamos, ahora, que los militantes activos son votantes más independientes, difíciles de 

manipular, que no venden su voto al mejor postor; son de los que creen que el PAN sí es un partido diferente al PRI; los 
que piensan, como el presidente Calderón, que el panismo es una especie de apostolado político. Si es así, creo que en 

esta población podemos esperar que se hagan efectivas las preferencias que apuntan las encuestas, es decir, 70% de los 
votos para JVM, 20% para ECA y 10% para SCM. Aplicando la tasa de participación de 60% a estos militantes activos, 

JVM obtendría 126 mil votos, ECA 36 mil y SCM 18 mil. En este escenario, ya sería prácticamente imposible que ECA le 
ganara a JVM con 37% de los votos y una diferencia de cinco  puntos porcentuales (JVM sólo necesitaría tener 34 mil 

votos de adherentes, equivalentes a 11% de esta militancia, para forzar una segunda vuelta, algo que se ve 

relativamente fácil de acuerdo con las encuestas). Luego entonces, si ECA quiere ganar el domingo, tiene que hacerlo 
sacando 51% de los votos totales (250 mil más un voto). Recordemos que ya tendría 36 mil sufragios de los activos. Le 

faltarían 214 mil. Esto quiere decir que, para ganar, ECA tendría que obtener 67% de los 320 mil votos de los 
adherentes. Yo no sé usted, pero se ve muy difícil que esto ocurra. Y si sucede, pues mis respetos para Cordero. Habrá 

demostrado una capacidad de operación electoral que ni el mismísimo Manuel El Meme Garza, legendario operador 

priista, hubiera soñado en sus mejores días.  (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS ELECTRICISTAS, aquellos que están en el SME, han tendido dos cables para la 

elección presidencial de 2012. Uno de ellos es para tratar de opacar la campaña del priista Enrique Peña Nieto, como lo 
hicieron en las elecciones del Estado de México contra el candidato del PAN, Luis Felipe Bravo Mena. El otro es para 

ponerle "luz" a las concentraciones del as-pirante único de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, quien de gira 

por territorio mexiquense ha manejado el discurso de "son tiempos de definiciones". Nos dicen que el SME, encabezado 
por el polémico Martín Esparza, anunciará mañana su apoyo total al tabasqueño, con cientos de miles de votos.  

VIENE un cambio en la estructura de mando militar de Estados Unidos que tendrá impacto en el combate contra los 

narcotraficantes sudamericanos y mexicanos. Nos comentan que el Comando Sur prepara el relevo del general Douglas 
Fraser. La posición queda en manos del general John E Kelly, quien actualmente es el asistente principal de Leon 

Panetta, secretario de la Defensa. Kelly tendrá a cargo la zona que abarca 31 países de Centro y Sudamérica y dos temas 

centrales: la relación entre Venezuela e Irán en términos de seguridad hemisférica y el crecimiento de los cárteles del 
narcotráfico.  

LOS ESTRATEGAS de los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN dan los toques finales para vigilar la elección 

del domingo y, claro, también afilan los cuchillos. Durante la semana, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto 

Cordero fueron elevando el tono, las acusaciones de coacción del voto, los reproches y las quejas ante la Comisión 
Nacional de Elecciones, que conduce con muchos tropiezos José Espina. La víspera, don Ernesto reviró a las denuncias de 

Vázquez Mota con "están nerviosos y frustrados". Desde la casa de campaña de Creel prefieren ver con optimismo la 
batalla. Si los contrincantes no afianzan la estructura van a tener que tomar antidepresivos, comentan. Así llegan el 

domingo. 

LOS DE LARGA memoria en San Lázaro abrieron tremendos ojos cuando se enteraron de que el empleado que violó los 

sellos de resguardo, pegados en una puerta de la investigación del supuesto espionaje, es Sergio Olvera Vera, director de 
Infraestructura de la dirección general de Tecnologías de la Información del Palacio Legislativo. Lo mejor del dato, nos 

dicen, es que hay una importante persona que lo colocó en el puesto: Patricia Flores, cuando estuvo al frente de 
Secretaría General de la Cámara de Diputados, mujer que voló tan alto como para ser una de las principales figuras del 

equipo presidencial en Los Pinos. Pero usted no debe ser malpensado, ¿eh?  

APENAS comenzaron el periodo ordinario de sesiones y ya se organizaron el primer puente. Los integrantes de la Cámara 

de Diputados aprobaron irse de vacaciones toda la Semana Santa, en abril, como parte de su calendario laboral. Pe-ro 
para evitar críticas, según aclaró el diputado Jaime Cárdenas, las sesiones de ese martes y la del jueves Santo se 

repondrán en las últimas semanas de abril. Durante los tres meses del periodo ordinario habrá 26 sesiones, de acuerdo 
con el calendario aprobado por los legisladores. Todo en aras de no dinamitar el puente de la Semana Mayor.  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

¿CUÁNTO VALE el despecho de Alejandra Barrales? 

QUIENES SABEN cómo están las negociaciones dicen que la diputada está poniendo un precio muuuy alto para reconocer 

el triunfo de Miguel Mancera como candidato al gobierno capitalino. 

A SABER: una senaduría (obvio, para ella); dos secretarías en el GDF (Gobierno y Transporte, nomás); y, además, la 
mejor caja chica capitalina: la Central de Abasto. 

PERO ESO no es todo: dicen que también pidió cuatro diputaciones federales y cinco curules en la Asamblea Legislativa 
del DF. 

Y SU nieve de limón... ¿la quiere del Kilimanjaro? 

COMPRA de votos, espionaje telefónico, robo de operadores, denuncias penales... y eso que son panistas contra 
panistas. 

POR UN LADO a Josefina Vázquez Mota y a su equipo les están sacando todos los archivos MP3 que les han grabado 
ilegalmente. 

LA MAYORÍA SON, como era de esperarse, bastante aburridos, pero hay otros muy delicados como el de Germán 

Martínez contando un chiste sobre los difuntos Francisco Blake y Juan Camilo Mouriño. 

Y EN CUANTO a Ernesto Cordero, la situación no está rechinando de limpia, pues ha quedado al descubierto la injerencia 

indebida por parte de funcionarios públicos en su favor. 

TAMBIÉN se habla de fuertes pagos en efectivo: 5 mil pesos pa' los líderes de los acarreados y mil 500 por cada sufragio. 

DE HECHO los chepinistas cuentan que el mexiquense Ulises Ramírez habría recibido un fuerte "estímulo" para inclinar en 

su estado la elección del domingo del lado corderista. 

¡AH, CARAY! Por ahí dicen que en el escándalo de los 25 millones de pesos viajeros, Tomás Ruiz anda pagando cuentas 

que no son suyas. 

Y ES QUE el cesado, renunciado o escondido tesorero veracruzano, Vicente Benítez, pese a ser su subalterno, no le 

rendía cuentas al secretario de Finanzas, sino directamente al gobernador Javier Duarte. 

ES MÁS: para nadie es secreto en Veracruz que el mandatario local le impuso a Ruiz a los subsecretarios con los que 
tiene que trabajar. De hecho, dicen que la orden del traslado de los 25 millones salió de la oficina del propio Duarte. 

LO CURIOSO es que Tomás es quien ha tenido que salir a dar la cara con la fantástica historia de que les ganaron las 
prisas y era más rápido mandar el dinero en maletas por avión... 

¡que por transferencia electrónica! 

SI DE POR SÍ se le está complicando al PRD el proceso interno para las jefaturas delegacionales, al que de plano ya se le 
enredaron las ligas es a René Bejarano. 

SE SUPONE que la selección de los abanderados, de acuerdo con la convocatoria perredista, tiene que ser con base en 
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las encuestas para postular a los que sean mejor calificados por el electorado. 

EN LA DELEGACIÓN Azcapotzalco el puntero es Sergio Palacios, bien conocido en la demarcación por su labor en pasadas 
administraciones. 

PEEERO... otro que aspira al cargo resulta que es un hermano de Dolores Padierna, ¡exacto!, la esposa de René 
Bejarano, a quien el conflicto se le podría convertir... ¡en un broncón marital! 

ASÍ QUE si a "El Profesor" lo mandan a dormir a la tina, ya se sabrá quién ganó la candidatura. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Hidalgo y su potencial turístico: En alguna ocasión conversando con mi amigo José Vergara, actual director del 

Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo, a quien conocí hace años por su excelente trabajo como 
investigador, le comentaba que veo una gran oportunidad para convertir al estado en un corredor turístico a nivel 

nacional. Como pocas entidades, Hidalgo tiene una gama de opciones para el viajero que busca cosas diferentes. Los 

destinos de playa sin duda seguirán siendo la primera opción para vacacionar, pero para un fin de semana o hasta un 
poco más, el estado tiene muchos lugares que recorrer. Hay desde zonas arqueológicas, balnearios de aguas termales, 

haciendas legendarias, una excelente variedad gastronómica, y recientemente un museo del futbol que no existe en 
ninguna otra parte del país. Seguramente se me escapan otras áreas, pero lo que pretendo es dar unos ejemplos de lo 

mucho que tienen sin explotar aquí y que en cuanto se decidan podría aprovecharlo para generar ingresos a través del 
turismo de estados vecinos. Otras entidades cercanas como Puebla son de las más visitadas durante los fines de semana 

por los habitantes del Distrito Federal, que desesperados por salir de la rutina y del estrés de la megaurbe, agarran 

carretera. En una hora y media por la autopista llegan sin problema. El miércoles pasado comí en La Conjura, un 
restaurante español ubicado en el centro histórico, cuyo propietario es colaborador de Milenio Puebla, y me confirmaba 

que una gran cantidad de sus clientes que llegan el sábado y el domingo procedentes del DF. La gente está dispuesta a 
viajar los casi 150 kilómetros hasta la capital poblana no solamente para probar los platillos típicos, pues ya estando ahí 

acuden al zócalo cuyas construcciones coloniales e iglesias en cada esquina son de una extraordinaria belleza. En el caso 

de Hidalgo ¿qué se necesita?, pues que la Secretaría de Turismo y la de Desarrollo Económico y la Cecultah, unan 
esfuerzos para promover la entidad, y que ésta tomada en cuenta como una opción para ―turistear‖. Es decir, una 

campaña a nivel nacional para promoverla donde se involucre a la sociedad, a la iniciativa privada y por supuesto 
encabezada por el Gobierno.¿Se puede?, sin duda. ¿Se quiere?, ahí está el detalle como diría el gran mimo mexicano don 

Mario Moreno Cantinflas.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Lodo azul Hubo un tiempo en que el PAN se presentaba como el partido de los puros, de los que no cometían pecados, 
de los limpios, no como los otros pecadores que eran un cochinero donde el lodo era lo normal. Afortunadamente 

estaban ellos, los azules que salvaguardaban la limpieza de la política, los ángeles guardianes de la pulcritud, los manos 

limpias, los querubines. Claro, no tenían el poder y entonces desde la nostalgia del mismo tenían todo para gritarles de 
todo a los que iban en el barco poderoso, al fin y al cabo era lo único que les quedaba. Pero llegaron al poder y entonces 

las cosas cambiaron. Claro que para llegar a ser autoridad se valieron de la campaña del reclamo, en que llamaron a los 
tricolores desde víboras y tepocatas hasta narcos. El pueblo se los celebró porque en el camino se apoderaron de 

símbolos que significan mucho para los mexicanos, faltaba más. El hombre de las botas resultó un excelente candidato 

con su estilo echado para adelante y sus desplantes de vaquero retador, era toda una promesa de buen Presidente y la 
gente le creyó.  Y ganaron la Presidencia de la República. Era su hora, era su momento de demostrar cómo se gobierna a 

un país desde la pureza de su doctrina, desde la limpieza de su modo de ver al país y desde la valentía de un Presidente 
grandote que ya con el tiempo resultó un Presidente enano. Ya como primera autoridad, dicen sus biógrafos, permitió 

deshonestidades de escándalo de quien fue su vocera primero y más tarde su esposa, en favor de sus hijastros, que se 

hincharon de dinero público con negocios que dieron pie a publicaciones como los hijos Martha y otros que hablan de 
millones y millones de pesos que fueron a parar a cuentas bancarias de los hijos de mamá. Y del propio ex Presidente, 

que merecieron recientes investigaciones de la PGR en algo que se quiso presumir como venganza de Calderón contra 
Fox. ¡Chulada de ex Presidente! Un verdadero fracaso como mandatario: inepto, lleno de ocurrencias, sin sentido de país, 
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al servicio de su señora antes que del país, más famoso por sus frases tontas que mantuvieron al país al borde del 

fracaso. La corrupción y el sin sentido fueron su brújula, si el caminar sin dirección se le puede llamar brújula. VINO 

DESPUÉS ESTE SEXENIO Al sexenio de Fox le sucedió el de Calderón, lleno de sospechas por la forma como llegó a Los 
Pinos, pues desde siempre la sombra de AMLO pesa sobre el sexenio. Calderón tiene en su lucha contra el narco su talón 

de Aquiles, pues el número de muertos es un reclamo que le va a perseguir toda su vida, pese a las explicaciones que ha 
pretendido dar a este tema. Pueden existir otros temas urgentes, pero ninguno tan vivo como este de los muertos por 

una estrategia que no contó con el consenso de los mexicanos, ya que más pareció un modo de legitimar su llegada al 

poder que realmente combatir el crimen organizado. La utilización del poder para evitar que el PRI llegue a Los Pinos es 
otro de los temas que seguramente le cobrarán cuando el PAN deje Palacio Nacional, si es que lo deja. Este sería un 

breve resumen del PAN en el poder durante ya casi doce años. Y no son precisamente doce años de un partido aseado y 
limpio, como pregonaron durante su ausencia de poder. Y AHORA, EL LODO AZUL Pero ahora que buscan no dejar Los 

Pinos es cuando enseñan realmente el cobre. La lucha entre JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, ERNESTO CORDERO Y 
SANTIAGO CREEL ha permitido que el lodo surja a todo lo que da. Se han dado con todo. La señora ha dicho de Cordero 

que es un PATÁN Y RASTRERO, y de ella se ha dicho por lo menos que es irresponsable, poco comprometida y mil 

lindezas más. Se ofrece, dicen, dinero para que voten por Codero en lo que se supone es compra de voto...en un partido 
todo limpieza... ¡no puede ser ! Es la hora en que pareciera que hablamos de otro partido, no de los azules, pero ya se ve 

que cuando se trata de pelear el poder, las cosas no cambian de un partido a otro. Bien dicen: ―nunca digas de esta agua 
no beberás‖. Más pronto cae un hablador que un cojo. Y lo más seguro es que pierdan. Con doce años el pueblo de 

México parece que aprendió la lección. Eso parece... Eran limpios cuando no tenían el poder...pero bien dicen que el 

poder corrompe.. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Los Rojo: Mañana en la ex hacienda Chavarría tendrá lugar un reencuentro; Jorge Rojo García de Alba, quien toma las 
riendas del rojoluguismo, como una expresión importante para el priismo de Hidalgo, convocó a una reunión de unidad 

en torno al jefe político del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, el gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz. En los últimos meses se especuló que los hermanos Rojo García de Alba, se habían convertido en una especie de 

disidencia, el fuego amigo, los ubicó incluso negociando con otros partidos y con personajes como Gerardo Sosa 
Castelán, incluso con la precandidata al Senado por el Partido Acción Nacional (PAN), Xochitl Gálvez Ruiz y en los 

mentideros políticos los ubicaron incluso en el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Cierto es que los herederos 

del Grupo Huichapan, que dominó la escena política de Hidalgo de 1936 hasta el 2000, no es el grupo dominante del 
priismo de Hidalgo, y que con el deceso del ex gobernador Jorge Rojo Lugo, perdieron el aló protector de quién mantenía 

ascendencia en la gran mayoría de los personajes de la política hidalguense, pero no se puede dejar de desconocer que 
tienen estructura y fuerza que los hace protagonistas, más en el escenario electoral de julio. Por ello tiene relevancia el 

llamado reencuentro, porque los Rojo, reconocen con ello la jefatura política de Hidalgo y se vuelven factor de unidad 

para el priismo, acaban con especulaciones y tienden puentes con la cúpula del Revolucionario Institucional, de paso 
envían un interesante mensaje de unidad a la militancia del tricolor y a la sociedad, lo que es positivo en la antesala de 

las elecciones presidenciales, donde el PRI espera regresar a Los Pinos. De esta manera aunque hay quien asegura que 
José Antonio, es quien más provecho político ha sacado en los últimos meses, luego de amagar con contender por la 

candidatura al gobierno del estado, Jorge tras los últimos acontecimientos, se le considera la cabeza de esta expresión, 

capital político que puede capitalizar en los próximos años, mas con la experiencia adquirida durante su paso ganador en 
la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Amaina el temporal y los Rojo se suman: Se presume que esta tarde, en la ex hacienda Chavarría, habrá un 

encuentro-comida con tinte político, que tendrá como principales comensales al gobernador Francisco Olvera Ruiz y a los 
hermanos Jorge y José Antonio Rojo García de Alba. Será, como se han dado en definirla otros políticos convidados a 

compartir el pan y la sal, el encuentro de la unidad, de la reconciliación y de cerrar filas en torno al grupo que hoy 
controla el poder en Hidalgo. No es desconocido que los hermanos Rojo García se sentían incómodos con el acontecer 

político de los meses recientes, en una especie como de desdén, de ser relegados a un segundo plano cuando ambos han 

sido figuras preponderantes en los quehaceres políticos. No por nada Jorge es diputado federal y coordinador de los 
legisladores hidalguenses en el palacio de San Lázaro, ni José Antonio se perfila a una candidatura a diputado federal, 

aunque su pretensión era el Senado de la República. De ocurrir, como se anticipa en este convite, las señales que se 
darán hacia la clase política hidalguense serán de que se han restañado las heridas y que todos los políticos priistas 
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deben cerrar filas en torno al primer priista hidalguense, Francisco Olvera Ruiz. Sin olvidar que más arriba se encuentra el 

jefe del grupo que mantiene el poder en la entidad, el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. Atrás podrán quedar 

entonces los amagos de desbandada de los seguidores de los hermanos Rojo, quienes llegaron a pensar en verse del 
lado de la corriente crítica del PRI, en una especie de alternativa política al interior del tricolor, distinta a la que 

promueven Osorio Chong y Olvera Ruiz. Interesante será, pues, saber lo que esta tarde ocurrirá en la ex hacienda 
Chavarría, donde hace algunos ayeres celebró su boda José Antonio Rojo, para conocer el futuro político de estos dos 

también conocidos como ―cachorros de la Revolución‖.  (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Un Rojo en la lista: En la lista de los siete precandidatos priistas a la Cámara de Diputados debe anotarse a José 

Antonio Rojo García de Alba, quien mantendrá así el espacio que actualmente tiene su hermano Jorge Rojo en el 
Congreso de la Unión además como coordinador de la bancada priista en San Lázaro. El hijo menor del ex gobernador 

Jorge Rojo Lugo fue mencionado insistentemente en los círculos políticos como una real posibilidad para competir en las 
elecciones del primero de julio por el Distrito IV con cabecera en Tulancingo, o bien el uno en Huejutla, especie que 

nunca fue desmentida ni confirmada por el integrante del Grupo Huichapan. Al interior del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI); sin embargo, se menciona constantemente el distanciamiento que mantenían los hermanos Rojo con 

los miembros del grupo político dominante en el estado e incluso se habló de una ruptura con el actual mandatario 

Francisco Olvera. No obstante, en los últimos días se alcanzaron acuerdos que no sólo confirmarían la posición de José 
Antonio Rojo en la lista de los precandidatos y seguros abanderados priistas, sino la integración de Jorge Rojo García de 

Alba al gabinete del mandatario estatal, que tendrá al menos tres espacios en los que deberá tomar decisiones. Así que 
la llamada comida de la unidad priista esta tarde en la ex hacienda Chavarría será sólo el mensaje final que lanzarán los 

hijos del ex gobernador y herederos del Grupo Huichapan, de que se mantendrán en el tricolor y que han alcanzado en la 

mesa de las negociaciones acuerdos suficientes para sumarse por completo con el jefe político del estado, Francisco 
Olvera, invitado de honor a la reunión. (Leonardo Herrera, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: La granizada que sorprendió a los pachuqueños a mediados de esta semana, me llevó a 
considerar algunos de los planteamientos, que Eleazar García, hizo a los ciudadanos capitalinos el día en que tomó 

protesta como presidente municipal. Suena excelente la intención de hacer de Pachuca una ciudad moderna, sobre todo 

si el proyecto contempla a todos los sectores de la ciudad, entiéndase barrios, colonias y comunidades; aunque en 
realidad, modernidad no necesariamente significa desarrollo o calidad de vida. Por ejemplo, la geografía local, nos 

presenta varios rostros de la ciudad, con características y problemas distintos.  Hoy son muchos los barrios y colonias, 
que en materia de imagen urbana, parecieran olvidados de las políticas públicas; no veo, al menos por ahora, como 

podría llegar la modernidad a sitios como el Arbolito, el Lobo, La Nueva Estrella, San Bartolo), La Raza, Cubitos o en la 

Buenos Aires. Si bien hay fraccionamientos o unidades de interés social de reciente creación, edificados en función de 
proyectos de INFONAVIT y FOVISSSTE, hubo negligencia durante la construcción de los mismos por parte de la autoridad 

municipal y de los desarrolladores, al grado que decenas de estas unida-des habitacionales no han sido municipalizadas. 
Drenajes deficientes, redes de agua potable de mala calidad, pavimentaciones mal hechas, sistemas de alumbrado 

público sin funcionar y muchos otros vicios, son las razones por las que los ayuntamientos no han municipalizado 

fraccionamientos construidos hace ya más de 15 arios en Pachuca y que son habitados por cientos de familias. No hay, al 
menos por ahora, una serial clara de cómo El Palmar, Venta Prieta o La Aquiles Serdán, puedan ser insertadas en el 

Pachuca moderno, cuando precisamente la inseguridad y el deficiente alumbrado público, han sido condiciones propicias 
para el grafiti que ensucia mientras alienta al vandalismo. Atención especial, merecen las redes de agua potable y 

alcantarillado, pues aunque no se ven, muchas de ellas tienen más de 50 arios en funcionamiento y las condiciones de 
las mis-mas son deficientes en distintos sectores de la ciudad, lo que obliga a instituciones como la CAASIM, a insertarse 

en un proyecto para el que seguramente no habría los recursos suficientes. El Pachuca moderno, parece más bien estar 

concentrado la Zona Plateada o en las nuevas avenidas, distribuidores viales y desde luego en fraccionamientos "Inn", 
donde la autoridad tal vez no tenga mucho que hacer. En un panorama así, ¿Será posible que Eleazar García logre 

armonizar en todos los sentidos a una ciudad afecta-da por el crecimiento y la falta de planeación? ¿Será?  (Edmundo 
Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien está muy contento es José Antonio Rojo, a quien ya le mandaron decir del PRI que será el candidato de 

unidad por la región de Tula, luego del distanciamiento que tuvo el Comité Estatal con el grupo Huichapan, pues 

dicen que de esta manera las cosas volverán a la normalidad y serán amigos como siempre. Pero lo que no han definido 
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todavía es quién será su suplente, pues suenan los nombres de varios ex diputados locales, pero aún no se deciden por 

quién. 

Que en el proceso electoral extraordinario que se vive en el municipio de Xochicoatlán el aspirante a la presidencia 

municipal por el PT, Baltasar Soni, ya comenzó a filtrar las mapacherías a las que nos tienen acostumbrados los del PRI 
y los del PAN, pues dicen que sus respectivos aspirantes utilizan programas gubernamentales para coaccionar los votos 

de la población, y es que dicen, la ve muy dura, pues en la elección pasada perdió su partido, por lo que esta vez no 

podrá ser muy diferente. 

Que últimamente en los discursos de AMLO por toda la República ha tratado el tema de la Refinería en Hidalgo, que 
el gobierno panista de Felipe Calderón no ha terminado, a pesar de que ya lleva tres años de retraso. Una de sus 

promesas es precisamente esa, hacer más refinerías y terminar la de Hidalgo, que ni siquiera han comenzado a construir. 

¿Será un truco electorero, o de verdad es un propósito? 

Que en la presidencia municipal de Apan hay incertidumbre porque los nuevos funcionarios aún no cobran su primera 
quincena, pues aparte de que el alcalde Fernando Hernández ya dijo que no hay recursos, dicen que en realidad es 

porque todavía están haciendo ajustes de salarios. Dicen que la incertidumbre es porque no saben si ganar lo que les 

prometieron será una cantidad menor, o quizá mayor. 

Que quien dicen anda robando cámara en el PRI dicen que es Benjamín Rico Moreno, pues también ya se ve como 
precandidato por alguna región del estado, aunque todavía no se sabe a ciencia cierta por cual, pues dicen que antier, 

cuando estuvieron los aspirantes al Senado, Omar Fayad y David Penchyna en la sede estatal de su partido, Rico 

Moreno intentaba de todas maneras ser protagonista. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• ―En este momento la verdad para ese fin no, si se llegara a presentar tomaremos cartas en el asunto, pero esperemos 
que no sea el caso.‖ 

José Luis Ashane, vocal ejecutivo del IFE en Hidalgo, sobre la nula estrategia que hay en el estado si el narco se 

infliltra en las elecciones.  

• ―Es importante que la gente sepa que algunas obras que quedaron inconclusas en el gobierno anterior, ya se están 

terminando, como el distribuidor vial denominado Municipios Unidos.‖ 

David Espinoza, secretario de Obras Públicas en Mineral de La Reforma, sobre las obras que promete la nueva 

administración. 

• ―Instituciones que pertenecen al gobierno, están operando en mí municipio, y presionando a la gente para votar por el 

PRI y por Acción Nacional.‖ 

Baltasar Soni, aspirante a la alcaldía de Xochicoatlán, sobre las presuntas irregularidades. 

653 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que la clase política estatal del PRI se dará cita hoy a las afueras de Pachuca para celebrar una 
comida de unidad donde se manifestará su compromiso por trabajar juntos en pos del triunfo para su partido en julio 

próximo. Dirigentes partidistas, representantes populares, legisladores y ex presidentes municipales estarán presentes en 

el acto, según indican sus organizadores. 

que hablando de priismo, la dirigencia estatal del partido ya activó su maquinaria para convocar a la militancia a una 

concentración el martes por la mañana para acompañar en su registro a los aspirantes a las candidaturas a las 

diputaciones federales en los siete distritos electorales. 
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que Antonio Lechuga, dirigente juvenil del PRI, cuenta a sus allegados que tiene amarrada una candidatura 

plurinominal a diputado federal y que estará ubicado en un buen lugar. Habrá que ver qué tanta certeza tiene el 

dirigente, pues en su camino hay varios tiradores con mucho más peso y trabajo político. De Lechuga se conoce poco 
trabajo partidista, aunque siempre es oportuno para hacerse presente en las fotografías. 

que otro dirigente que debería de ponerse a trabajar es Encarnación Villegas, quien representaría a parte del sector 

campesino del PRI. Quienes saben aseguran que muchos de sus al parecer representados en realidad se han pasado a 
las filas del PRD, y todo por la falta de gestión de quien señalan no los representa en absoluto. Por ello piden que 

Onésimo Serrano, líder estatal de la CNC, tome cartas en el asunto. 

que Santiago Creel, aspirante del PAN a la candidatura presidencial, ha decidido cerrar fuerte su precampaña y se 
concentra en sostener reuniones con la militancia de la Ciudad de México, uno de sus bastiones en la contienda interna 

del blanquiazul. El ex secretario de Gobernación se mantiene alejado de los pleitos internos y ha apelado al espíritu de 

unidad del panismo de cara a la elección del próximo domingo. No descarte una sorpresa. 

que hablando de panistas, en diferentes círculos del PAN corre la versión de que Gloria Romero, quien se inscribió 

como suplente de Xóchitl Gálvez como aspirante al Senado, podría ser incluida en la lista plurinominal de candidatos de 

ese partido a la Cámara alta. La versión no se ha confirmado, pero al parecer mucho de cierto hay en eso. 

que las granizadas que han caído sobre Pachuca en días recientes parecen haber enfriado los ánimos en el sol azteca, 

pues los aspirantes a llegar a las boletas no se han dejado ver mucho en actos públicos. ¿Estarán negociando tras 

bambalinas? (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Durmiendo con el enemigo, en el Ministerio Público (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que el secretario de Planeación de Hidalgo se descartó definitivamente para ir por una curul 
por el PRI en las elecciones federales de este año. 

Aunque el nombre de Alberto Meléndez Apodaca sonó en algún momento como probable aspirante a diputado federal, a 
pocos días de que se tomen las decisiones en el tricolor el funcionario reiteró que es de su interés ir a la contienda, pues 

tiene una responsabilidad que cumplir en el gabinete del gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

Otro funcionario estatal que al parecer tampoco dejará el cargo –al menos para participar en los comicios del 1 de julio- 

es el secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio. 

Al igual que Meléndez Apodaca, el ex diputado local asegura que está dedicado cien por ciento a su trabajo en las 
oficinas de la avenida Madero, y más por el rebrote del virus de influenza AH1N1 que ha mantenido en jaque a las 

autoridades del sector. 

Por cierto, aunque la sociedad reconoce la disposición de la Secretaría de Salud para atender la precontingencia sanitaria 

por la influenza, también recrimina que los esfuerzos de las autoridades se enfoquen a este asunto y se descuiden otros 
de la misma importancia. 

En la clínica del ISSSTE, por ejemplo, existen medicamentos suficientes para atender a las personas infectadas por el 
virus AH1N1, pero no así para tratamientos contra el cáncer y otras enfermedades crónico-degenerativas. 

Sobre el mismo tema, a Radio Pasillo llegó la información de que, tras conocerse que 10 trabajadores del Sector Salud 
fueron contagiados de influenza, personal médico, administrativo y de limpieza, así como enfermeras del IMSS y el 

ISSSTE, no tardaron en hacer fila para inmunizarse contra el virus. 
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El problema es que dejaron para después la atención a los derechohabientes. 

Suena en Radio Pasillo que al actual delegado de la Procuraduría Agraria, Sergio Andrés Zavala Reyes, no ha logrado 
la misma cercanía con los medios de comunicación que su antecesor Luis Baños Gómez. 

El malestar se acentúa entre ejidatarios que acuden a las oficinas centrales para exponer diversas irregularidades. Ellos 
deben conformarse con la respuesta de las colaboradoras del funcionario federal, quienes invariablemente argumentan 

que su jefe está ―de comisión‖. (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Tito Meléndez, ya con una le bastó 

Pues no, el titular de Planeación del gobierno estatal de plano se descartó para buscar la candidatura a una diputación 
federal. Dicen los que lo conocen, que luego de los desvelos que le provocó la ocasión que buscó ese cargo como 

candidato, de plano ya no quiere saber nada de esos asuntos…por lo mientras. Lo cierto es que se trata de uno de los 
pocos políticos que no son propensos a manejar eso del que ni les duele una derrota. Tito Meléndez es como es, y qué 

bueno, porque de caras duras ya estamos hasta el gorro. 

Camina como pato, grazna como pato, pero no es pato 

Impulsa candidatos en Acción Nacional, fue apoyo fundamental en la campaña panista rumbo a la gubernatura…pero es 

priísta. Así se maneja el presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán, quien asegura que está al 
corriente de sus cuotas y por lo tanto es más priísta que cualquier priísta. Singular modo de manifestar su apoyo al 

partido que dirigió algún tiempo en la entidad. Ora si que priísta que digan qué bruto, qué priísta, pues no, pero de que 
sigue como militante, ahí nomás revisen el pago de cuotas, y si quieren hasta propina les da. 

Guerra de Lucifer contra Guadarrama 

Luciano Cornejo anda blanco del coraje entripado que le provoca el senador José Guadarrama Márquez, porque sucede 
que no pasa día sin que pida que los aspirantes a una candidatura a una diputación federal del PRD declinen a favor de 

los que ya perfiló el de Jacala. Y ahora sí que Lucy Luciano será todo menos dejado, y ya convocó a sus seguidores para 
ponerle un hasta aquí a don Pepe, lo que podría traducirse en una guerra intestina que sólo podría beneficiar a panista y 

priístas. ¿Va usted a creer? 

Heriberto Lugo, el restaurador 

Culto y caballeroso como siempre ha sido, el ex alcalde de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo, el mismo que alguna ocasión 

pretendió correr de sus demarcaciones a todos los evangélicos y protestantes que se cruzaran en su camino, decidió que 
la Diana Cazadora localizada en la plaza principal del municipio merecía una manita de gato. Luego de sesudos estudios 

que realizó sobre restauración, propuso que le dieran un retoque con pintura Comex. Alguien lo detuvo a tiempo, pero ya 
no pudo impedir que lija en mano la pulieran para dejarla ―como nueva‖. Ahora los amargados del INBA lo acusan de 

haber destruido la capa protectora llamada ―pátina‖, a lo que don Heriberto simplemente contestó que a quienes les 

patina es a los de Bellas Artes, que se ve requete bien bonita la Diana toda brillante. (redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Daniel Ludlow, acusa favoritismo para su adversaria en la contienda interna por la primera fórmula al Senado, Xochitl 

Gálvez y la reta a debatir, sin que hasta el momento haya respuesta por parte de la ex candidata al gobierno de Hidalgo, 

que dice su círculo cercano, está más que segura que llegará a la Cámara Alta, más si Josefina Vázquez Mota, es la 
candidata panista. 

Al Tango 

Bueno tal es la seguridad de Gálvez Ruiz, que jura, de ser Vázquez Mota la elegida, ella puede alcanzar una Secretaría, 
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claro siempre que Josefina llegue a la presidencia, ahora por lo que hace al debate con Daniel Ludlow, parece que va 

aplicar la tesis de que quien pide debatir es porque quiere ganar puntos al sentirse perdido, es decir la que le aplicó el 

PRI en los comicios estatales. (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Nicolás Ramírez: El secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública es uno de los funcionarios 

que más ha insistido en la creación de un fondo nacional para el ramo, ello para que las condiciones sean favorables y se 

dejen de lado manejos arbitrarios en las entidades. En ese sentido, Ramírez Gómez sigue muy de cerca las 
modificaciones a las políticas públicas que proyectan disminuir los índices de inseguridad.  

Abajo-Alejandro Hernández: Sobre el asunto en la colonia 20 de Noviembre parece ridículo que el representante de la 

UFIC en Hidalgo argumentara que tenían en su poder los documentos que avalaban la propiedad de los predios y que por 
haberlos prestado a gobierno del estado se perdieron. A sabiendas del comportamiento en la UFIC resulta increíble que 

esto sucediera sin que presentaran la queja correspondiente ante la procuraduría.  (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INSCRIPCIONES 

Iniciaron las inscripciones a primer año del nivel básico y en las escuelas es común ver a filas de padres de 
familia que buscan un lugar para sus hijos. Las autoridades educativas confirmaron que hay lugar garantizado para 

todos los niños que soliciten su ingreso. Donde hay ya efervescencia es entre los empresarios textiles que sufren los 

efectos de la crisis y ven cómo la demanda de uniformes baja, a pesar de que la mayoría castiga sus ganancias. 

AGUA 

Mientras muchas colonias de Pachuca padecen la falta de agua, en el Club de Golf nunca hay escasez y 

cuando llega a faltar el líquido, decenas de pipas se agolpan en sus calles para llenar las cisternas de los 
vecinos. Esta condición es provocada, suponen los vecinos grillitos, porque ahí vive el director de la Caasim, José Luis 

Gallego Hernández, y sería un dislate que no hubiera suficiente agua para llenar su jacuzzi. 

BARES 

Administraciones municipales van y vienen pero en Pachuca y su zona metropolitana cada vez surgen 

nuevos giros negros. Pese a los discursos oficiales, en estos bares se ejerce abiertamente la prostitución y muchas 
veces han sido escenarios de peleas o incidentes graves sin que ninguna autoridad se haga responsable. La pregunta de 

los grillitos en este tema es ¿quién autoriza la instalación? Lo mismo sucede en el bulevar Santa Catarina donde la 

prostitución se práctica a plena luz del día y muchas veces se ve a los propios policías interactuando con las mujeres que 
ahí se instalan. 

CUIDADO 

La secretaria general del PRI en Hidalgo, en funciones de presidenta, Gloria Hernández, tiene que meter orden en 
el comité ya que la información sobre sus actividades y las del partido no fluye a través de su área de 

prensa, sino que hay muchos improvisados que tratan de quedar bien, invitando supuestamente a los 

medios, pero sólo generan confusión. En comunicación del PRI estatal hay suficiente talento como para hacer un 
trabajo eficiente y a menos que la dirigente no se dé cuenta, podría haber un problema mayor por la distorsión en la 

información. 

(Redacción, página 02) 
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